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Яркие, активные, амбициозные, 
дерзайте! Начните свою историю 
успеха. России и Калужской об-
ласти нужны сильные кадры. Вла-
сти региона обещают поддержку 
и внимание участникам конкурса.

Своим опытом участия в конкур-
се с нами поделились Софья ШАТО-
ВА, директор школы № 9, и Михаил 
ОСИНЦЕВ, до недавнего времени 
руководивший обнинским Центром 
занятости.

КАЧЕСТВО ЛИДЕРА:  
УМЕНИЕ НЕ СДАВАТЬСЯ

Михаилу Осинцеву 30 лет, и за 
время работы в  Обнинске он 
успешно вывел Центр занятости 
на новый уровень.

 ? — Михаил Максимович, Вы не 
раз принимали участие в различных 
конкурсах?

— Да, В 2018 году я стал участ-
ником конкурса «Стратегия успеха 
в Калужской области» и занял 1‑е 
место. Затем побеждал в конкурсах 
«Время лучших» и «Муниципали-
теты». В  «Лидерах России» уча-
ствовал три раза и в прошлом году 
стал победителем одного из этапов, 
получил грант в миллион руб лей на 
образование. И больше мне в этом 
конкурсе участвовать нельзя.

 ? — Вам понравилось участвовать 
в конкурсе?

— Понравилось —  это слабо 
сказано. Это, знаете, как спросить 
человека, а понравилось ли тебе 
ходить в  школу? «Лидеры Рос-
сии» —  это целая новая жизнь, 
это объединение тысяч людей —  
в конкурсе каждый год участвуют 
250 000 человек. И из них тысяч 
сто —  это точно люди, которые друг 
друга знают, они вступают в чаты, 
общаются друг с другом, помогают. 
До очного этапа доходят  где‑то три 

тысячи человек. Из них остается 
триста. Победители треков про-
ходят в суперфинал. То есть я стал 
суперфиналистом. Каждый год 
определяется 300 человек, которые 
получают грант в миллион руб лей. 
Из 300 выбирают 100 человек по-
бедителей всего конкурса. Я в сто 
победителей не попал.

 ? — И на что Вы получили эти 
деньги?

— Я учусь сейчас в  РАНХиГСе 
на программе «Мастер государ-
ственного управления». Это обра-
зовательный грант, ты не можешь 
потратить эти деньги на  что‑либо 
другое, кроме образования, но 
чему хочешь учиться —  выбираешь 
сам. У нас в мае будет завершаю-
щий модуль этого обучения.

 ? — Как думаете, что Вам помогло 
победить?

— Умение не сдаваться.

ИСКУССТВЕННЫЙ ИНТЕЛЕКТ 
ОЦЕНИВАЕТ ПОТЕНЦИАЛЬНОГО 

ЛИДЕРА

 ? — Как проходит конкурс?

— 1‑й этап дистанционный. Все 
начинается с анкеты —  ее нужно 
заполнить и записать видеопре-

зентацию, то есть ответить на во-
просы и рассказать таким образом 
о себе.

 ? — Кто отбирает анкеты на право 
участвовать в следующих этапах?

— Искусственный интеллект оце-
нивает твое видео по определен-
ным критериям, сравнивает твой 
профиль с профилем победителей. 
И искусственный интеллект пони-
мает, насколько ты вообще соответ-
ствуешь профилю победителя. Это 
первый и самый легкий этап.

ПРОСТО ТЕСТЫ, КАК В ЕГЭ

 ? — Дальше идут тесты?

— Да, сначала русский язык, 
история, литература, культура, гео-
графия. Это тест на общие знания. 
Вы сидите за компьютером и вам 
задают вопросы. Есть 4 варианта 
ответов.

 ? — Какого плана вопросы?

— Разные. Например, в  каком 
году была основана Калуга. Или 
предлагается расположить в по-
рядке возрастания горные хреб-
ты Российской Федерации. После 
таких вопросов идут тесты по ма-
тематике и вербалике. Нужно про-
анализировать текст. 

Стартовал юбилейный 5 сезон конкурса «Лидеры 
России». Хотите раскрыть свой управленческий 
потенциал, приобрести новые знания и опыт? Или 

мечтаете «прокачать» свои способности и оказаться 
в кругу единомышленников и лучших управленцев? —  
Дерзайте! И это лишь немногое из того, что дает участие 
в конкурсе. Уже на этапе регистрации можно получить 
рекомендации по развитию управленческих навыков. 
Для участия необходимо заполнить анкету на сайте 
лидерыроссии.рф до 14 мая.

ПРИШЛО ВРЕМЯ ЗАЯВИТЬ О СЕБЕ ПРИШЛО ВРЕМЯ ЗАЯВИТЬ О СЕБЕ 
НА КОНКУРСЕ «ЛИДЕРЫ РОССИИ»НА КОНКУРСЕ «ЛИДЕРЫ РОССИИ»

	■ Михаил ОСИНЦЕВ
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У  тебя есть одна минута на 

прочтение и  нужно ответить на 
несколько вопросов по тексту. 
Определяется, как вы поняли, как 
быстро обрабатываете информа-
цию. Все это поддерживает твой 
уровень адреналина, потому что 
ты понимаешь, что у тебя не будет 
2‑й попытки.

 ? — Пока вопросы как в ЕГЭ.

— Дальше идут управленческие 
тесты, тестируют на управленче-
скую готовность, управленческий 
потенциал. То есть тебя спраши-
вают, например, вот вы стоите 
в очереди в магазине. Возникла 
конфликтная ситуация, как вы себя 
поведете? И там несколько вари-
антов ответа: оцените, насколько 
эффективно или неэффективно то 
или иное поведение. После этих 
всех тестов определяются те, кто 
пройдет в очный этап.

САМОЕ ИНТЕРЕСНОЕ

— Очный этап —  это самое инте-
ресное, что есть в этом конкурсе. 
Вы собираетесь на три‑четыре дня 
и решаете бизнес‑ кейсы. За стола-
ми сидят человек десять, им дается 
одно задание на команду.

 ? — Какого плана задания?

— Даются  какие‑то вводные на 2 
страницы текста, дается 10 минут, 
чтобы подготовиться и командой 
прийти к мнению, что мы строим: 
школы или десять детских садов. 
Очень часто правильное решение 
есть, но иногда его и нет. Но суть 
в том, что в ситуации стресса вы на-
чинаете проявлять все свои компе-
тенции. В ситуации стресса от огра-
ничения по времени вы показыва-
ете, какой вы коммуникабельный, 
нацеленный результат и стрессоу-
стойчивый в реальности. А дальше 1 
из 10 проходит в суперфинал.

За столом обычно собирают-
ся управленцы высокого уровня. 
С вами за столом может оказаться 
и депутат Госдумы, и топ‑менеджер 
Газпрома. И в этот момент они не 
руководители, а  партнеры. Они 
должны понимать, что работают не 
на себя, а на команду. Единолични-
ки не проходят, те люди, которые 
стараются тянуть одеяло на себя, 
обычно не проходят.

ОБЩЕСТВО 
ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ

 ? — Кто оценивает ваши действия?

— Команда профессиональных 
психологов и оценщиков, которые 
готовились к этой процедуре. За 
столом всегда находятся 2 посто-
янных оценщика. Между столами 
еще ходит человек 20, которые пе-
риодически за тобой смотрят.

 ? — Все, кто уже сидят за столом, 
борются за свой миллион и за про-
ход в суперфинал?

— Обычно дело не в миллионе, 
самое главное, что ты попадаешь 
в  команду единомышленников. 
Это может звучать  как‑то баналь-
но. Но поверьте, что это самое глав-
ное. Это общество людей, которые 
всегда готовы помочь, участвовать 
в проектах, давать реальный ре-
зультат, это люди, которые любят 
Россию, которые нацелены на

положительные изменения.

 ? — Положительные изменения 
это какие?

— Например, я увидел у друга, 
который тоже победитель, в чате 
новость о том, что они с командой 

работают над демографической 
проблемой. Один из регионов —  
это Калужская область. Я ему пишу, 
что готов присоединиться. Мы до-
говорились, и я уже участвую, под-
ключаюсь к этому проекту.

 ? — А как Вы будете там 
 участвовать-то?

— Мне будет отведена опреде-
ленная роль, дадут объем работы. 
Просто я  услышал идею, понял, 
что это перекликается с моей ра-
ботой, перекликается с моим про-
фессиональным опытом. Я говорю: 
«Я готов!» И ровно так же и они 
работают.

ЕСЛИ СТРАШНО, ЗНАЧИТ, НАДО 
ДЕЛАТЬ!

 ? — Калужские власти помогали 
Вам победить в конкурсе?

— Губернатор Владислав ШАП-
ША собирал всех, прошедших в оч-
ный этап конкурса, пожелал уда-
чи, успехов. И я очень благодарен 

Ирине Васильевне ЗАМЯТИНОЙ. 
Она руководитель Управления ка-
дровой политики администрации 
губернатора, раньше была ди-
ректором Центра современного 
образования Калужской области. 
Ирина Васильевна очень многому 
меня научила. Большая часть побе-
ды в этом конкурсе благодаря ей. 
Это замечательная женщина, кото-
рая занимается сейчас в том числе 
и повышением квалификации всех 
муниципальных служащих. Огром-
ное ей спасибо.

 ? — Вы сами решили в конкурсе 
участвовать?

— Я увидел рекламу и почувство-
вал страх, что не смогу выиграть та-
кой конкурс серьезный. А каждый 
раз, когда чувствую  какой‑то страх, 
я понимаю, что это надо сделать.

 ? — Спасибо за беседу, думаю Ваш 
опыт будет полезен для будущих 
участников конкурса «Лидеры Рос-
сии».

УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ «ЛИДЕРЫ 
РОССИИ» ПРЕВЗОШЛО ВСЕ 

ОЖИДАНИЯ

Софья Шатова —  директор школы 
№ 9 в Обнинске. Молодая, актив-
ная, целеустремленная. Новыми 
идеями и  свежими решениями 
вдохновляет коллег. На своем лич-
ном примере показала эффектив-
ность участия в конкурсе «Лидеры 
России». В прошлом году вошла 
в число финалистов.

 ? — Софья Сергеевна, сколько че-
ловек вместе с Вами вышло в фи-
нал? Три тысячи?

— Да. Я  была в  Центральном 
федеральном округе, там было 
256 человек, но это только один 
федеральный округ. А всего дей-
ствительно было более трех тысяч 
финалистов.

 ? — Вы дошли до того этапа, когда 
там решали вопросы в командах. Ка-
кая задача была у вашей команды?

— Там задачи перед нами стави-
ли целый день, с 10 до 20 часов. 
Мы решали  какие‑то управленче-
ские задачи. В основном это все 
касалось государственного управ-
ления, то есть нам давали описание 
 какого‑то региона Н., с  какими‑то 
показателями экономическими, 
социальными, и мы вырабатывали 
стратегию развития этого региона. 
Либо расставляли приоритеты, вы-
бирали объекты инфраструктуры. 
Каждый участник аргументировал 
свою позицию, почему он выбирает 
именно этот объект инфраструкту-
ры. Мы спорили, чтобы потом при-
йти к единому решению.

 ? — Кто с Вами сидел за столом? 
Кто был в Вашей команде?

— В этот день команды меня-
лись три раза, и я сидела за столом 
с  разными людьми. В  основном 
участники —  это руководители ли-
нейных министерств, плюс госкор-
порации «Росатом», «Ростех», были 
участники из крупных компаний. 
Я была на тот момент заместите-
лем директора школы, то есть это 
одна из самых низких должностей 
конкурсантов. И до миллиона я не-
множко не дотянула.

НЕ ХВАТИЛО УВЕРЕННОСТИ 
В СЕБЕ

 ? — Значит, Вы можете участвовать 
и в этом году. Будете?

— Да, обязательно!

 ? — А как вообще Вам пришла в го-
лову идея поучаствовать в таком 
конкурсе? К то-то подсказал или 
сами?

— Про этот конкурс я слышала 
еще с того момента, как начинал-
ся первый сезон, мне было очень 
интересно. Но, честно говоря, я не 

чувствовала, что доросла до это-
го уровня. Решила поучаствовать, 
когда попала в кадровый резерв 
губернатора Калужской области. 
Там мы познакомились с управ-
ленцами государственной службы 
Калужской области, и я поняла, что 
в принципе могу конкурировать 
и попробовать себя.

 ? — Губернатор и его администра-
ция помогают участвовать в кон-
курсе?

— Да, я чувствую поддержку. Вла-
дислав Валерьевич лично с нами 
встречался, нас всячески поддер-
живает. Плюс его команда держит 
связь с теми, кто дошел до очных 
этапов, то есть до финала. В про-
шлом году это было 5 человек. 
Всегда можно обратиться.

 ? — Какие впечатления от всего 
этого действия?

— Я очень довольна, что участво-
вала. Я, конечно, предполагала, что 
 какой‑то будет определенный рост, 
драйв в  какой‑то степени, но чтобы 
так —  я не думала.

Это очень сильное сообщество, 
которое если ты доходишь до 
финала, то попадаешь сразу в со-
общество лидеров России. Мы по-
стоянно на связи, постоянно встре-
чаемся. У нас есть мероприятия об-
щие. Мы все из разных сфер и друг 
другу можем помочь.

 ? — Как Вы думаете, чего Вам 
не хватило в прошлый раз, чтобы 
пройти в следующий этап?

— Мне кажется, не хватило уве-
ренности в себе. Изначально цель 
у меня была максимальная —  это 
добраться до финала. Я не дума-
ла даже, что могу конкурировать 
с  управленцами такого уровня, 
а сейчас вполне это все возможно. 
Главное верить в себя, ставить цель 
и двигаться вперед.

 ? — Спасибо. Удачи!

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

КТО МОЖЕТ УЧАСТВОВАТЬ В КОНКУРСЕ «ЛИДЕРЫ РОССИИ»?
«Лидеры России» —  это открытый конкурс для руководителей нового поколения, 

который дает возможность получить грант на развитие своих инициатив и вой ти 
в состав сообщества лучших управленцев страны.

Открыт прием заявок на пятый всероссийский конкурс управленцев «Лидеры России».
Подача заявок до 14 мая 2023 года. Участие в конкурсе бесплатное. Кто может 

участвовать?
Участниками могут стать как опытные руководители бизнеса или госсектора, так 

и новички в управленческой сфере в возрасте до 55 лет и с управленческим опытом 
от 2 лет.

Участие дает возможность: получить образовательный грант в миллион руб лей, 
поработать с наставником из числа лидеров бизнеса или госуправления, получить 
оценку и рекомендации по развитию своих управленческих компетенций от лучших 
HR-специалистов, вой ти в сообщество лучших управленцев России, попасть в про-
грамму развития кадрового управленческого резерва.

КСТАТИ

	■ 15 Конкурс Лидеры Росии Директор обнинской школы №9 
Софья ШАТОВА
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В нынешних реалиях санкций 
и массового ухода западных 
компаний Калужская 
область ищет новых 
партнёров. Чего уже 
удалось добиться, 
есть ли перспекти-
вы в будущем?

ЧАС Х

Один из самых 
острых вопрос по-
следнего года —  что ждет 
завод «Фольксваген», кому 
его продадут. Недаром калужане 
говорили, что в Китай губернатор 
отправился спасать калужский ав-
топром.

— Сегодня интерес китайских 
производителей к нашему заво-
ду очень большой. Мы обсуждали 
с потенциальными партнерами во-
прос возобновления его работы, —  
отметил руководитель региона.

Он напомнил, что сделка по про-
даже завода находится в заверша-
ющей стадии. Купит предприятие 

компания «Авилон».
— «Авилон» —  не 

та компания, которая уме-
ет производить автомобили. Она 
умеет обслуживать, продавать. Нам 
важно подобрать грамотного, ком-
петентного партнера с хорошим 
запасом прочности по производ-
ству автомобилей, —  подчеркнул 
Шапша.

В  Калугу приезжали предста-
вители различных компаний, они 
были на заводе.

— Я пока не готов назвать ком-
панию, которая вой дет в сделку. Но 
у нас есть хороший выбор. С этими 
компаниями мы уже провели пере-
говоры. Это факт, —  сказал Шапша.

Губернатор также добавил, что 
для перенастройки автомобиль-
ного производства потребуется 12 
месяцев. Поэтому на первом этапе 
на заводе будет только сборка.

Что ждет рабочих? Профсоюзы 
заверяют, что массовых увольне-
ний не будет. А те специалисты, 

в которых новый собственник не 
нуждается, получат хорошую ком-
пенсацию. Она будет зависеть от 
стажа работы.

САНКЦИИ ПОМОГЛИ

Перед тем как поехать в Под-
небесную, делегация Калужской 
области посетила Республику Бе-
ларусь.

— Не было бы счастья, да несча-
стье помогло. Эти санкции подтол-
кнули нас ближе друг к другу. И не 
только на словах, но и  на деле. 
У нас много общего с Беларусью. 
Серьезный общий бизнес, точки со-
прикосновения, кооперация очень 
мощная. Посмотрите, как хорошо 
работают у нас белорусские стро-
ители, —  отметил губернатор.

Калужская область стала первым 
регионом, куда зашли белорусские 
строители. Они уже возвели более 
200 тысяч квадратных метров жи-
лья. Сейчас строят «Технопарк». 
В планах —  строительство фермы 
по белорусским технологиям. 
Проживать на ней будут бело-
русские коровы, а работать ка-
лужские фермеры.

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

— Наша делегация была 
и в Бахрейне, и в Алжире. Обща-
емся и с иранской стороной. Там 
тоже есть очень интересные воз-
можности для взаимного партнер-
ского выстраивания отношений 
с Индией. Крупнейшая страна те-
перь, —  Владислав Шапша расска-
зал, с какими странами Калужская 
область выстраивает отношения.

— Работа над новым Поло-
жением продолжалась около 
года, —  рассказывает замести-
тель председателя Обнинско-
го городского Собрания Вла-
димир СВЕТЛАКОВ. —  Первые 
Почетные  граждане —  НАУ-
МОВ, СЛАВСКИЙ —  задали вы-
сокую планку. Заслуги перед 
городом кандидатов на по-
четное звание должны быть 
широко известны и неоспо-
римы. Мы рассмотрели мно-
жество предложений в про-
ект Положения от депутатов 
и городской общественности. 
Проработали  опыт  других 
городов: и Москвы, и Санкт- 
Петербурга, и областных цен-
тров, и наукоградов. Считаю, 
что в конечном итоге мы соз-
дали выверенный документ.

КРИТЕРИИ ПРИСВОЕНИЯ 
ПОЧЕТНОГО ЗВАНИЯ

В новом Положении более 
детально проработаны кри-
терии присвоения почетного 
звания.

Основаниями для при-
своения звания «Почетный 

гражданин города Обнинска» 
являются:

 большой вклад в разви-
тие науки и техники;

 авторитет у жителей го-
рода Обнинска, обретенный 
длительной общественной, 
научной, политической, хо-
зяйственной, культурной, 
а также иной деятельностью 
с выдающимися результатами 
для Российской Федерации, 
Калужской области и города 
Обнинска;

 долговременная и устой-
чивая известность среди жи-
телей города Обнинска на 
почве эффективной благо-
творительной и меценатской 
деятельности;

 мужество и отвага при 
совершении героического 
поступка во благо города Об-
нинска.

Однако работа по присвое-
нию звания продолжится раз-
работкой двух положений: об 
экспертном совете и  элек-
тронной Книги Почета.

За наполнение и ведение 
Книги Почета будет отвечать 
Музей истории города.

РАЗ В ПЯТЬ ЛЕТ 
ЭКСПЕРТНЫЙ СОВЕТ 
БУДЕТ РАССМАТРИВАТЬ 
КАНДИДАТУРЫ

Владимир СВЕТЛАКОВ, 
руководитель рабочей груп-
пы, отметил, что документ 
включает пункт о  создании 
экспертного Совета, который 
предварительно будут рассма-
тривать кандидатуры перед 
утверждением на Обнинском 
городском Собрании. Для раз-
работки положения о Совете 
будет создана рабочая группа.

Звание «Почетный граж-
данин» будет присваиваться 
к юбилейным датам Обнинска, 
один раз в пять лет. При этом 
количество присваиваемых 
званий не может быть более 
двух.

Споры вызвал пункт о том, 
что звание не может быть 
присвоено посмертно.

Кандидатуры на присвое-
ние почетного звания могут 
представляться повторно 
в  случае, если оно не было 
присвоено.

	● Рената БЕЛИЧ

РЕШЕНИЯ

ПРИНЯТО НОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ О ЗВАНИИ ПРИНЯТО НОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ О ЗВАНИИ 
«ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН ГОРОДА ОБНИНСКА»«ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН ГОРОДА ОБНИНСКА»

ДЕРЖИМ КУРСДЕРЖИМ КУРС НА ВОСТОК НА ВОСТОК
Губернатор Калужской об-

ласти Владислав Шапша 
в интервью журналистам 

высказался о продаже заво-
да «Фольксваген», поделил-
ся впечатлениями от поез-
док в Беларусь и Китай.

Автор:
Елена 
ФРАНЦУЗОВА
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АКТУАЛЬНО

ПРОДОЛЖАЕТСЯ РАБОТА ПО СБОРУ 
СРЕДСТВ ДЛЯ ПОМОЩИ БОЙЦАМ НА 

ПЕРЕДОВОЙ

Открывая сессию, председатель Зако-
нодательного собрания области Генна-
дий НОВОСЕЛЬЦЕВ отметил, что фракция 
«Единая Россия» продолжает работу по 
сбору средств для оказания помощи на-
шим бойцам на передовой.

— Мы плотно взаимодействуем с во-
лонтерскими организациями. В частно-
сти, с организацией «Калуга‑ фронту». 
Покупаем ткани. Они вяжут маскировоч-
ные сети, которые сейчас востребованы 
на фронте. Мы эту работу будем дальше 
продолжать, возьмем это направление 
под свое крыло. Сейчас провели сбор 
средств на закупку снайперской вин-
товки по заявке Росгвардии для бойцов, 
которые также находятся в  зоне спе-
циальной военной операции, —  сказал 
председатель.

ВАЛЕРИЙ МИХАЛЕВ СТАЛ ПОЧЕТНЫМ 
ГРАЖДАНИНОМ ОБЛАСТИ

Народные избранники присвоили зва-
ние «Почетный гражданин Калужской 
области» Валерию Михалеву, который 

более 34 лет возглавляет 
АО «Кировская керамика».

— Валерий Васильевич 
не нуждается в представ-
лении. Неравнодушный 
человек и  талантливый 
руководитель. Вклад возглавляемого им 
предприятия —  «Кировской керамики» —  
в развитие Кирова и Калужской области 
трудно переоценить. Валерий Михалев 
настоящий патриот своей малой родины. 
Активно поддерживает наших бойцов, 
участвующих в  спецоперации, —  про-
комментировал принятое решение пред-
седатель регионального парламента Ген-
надий Новосельцев.

Жизнь Валерия Васильевича Михалева 
тесно связана с Кировом. Более 34 лет он 
возглавляет АО «Кировская керамика». 
Грамотный и опытный руководитель, он 
помог сохранить предприятие в непро-
стые 90‑е годы, а позднее —  вывести на 
лидирующие позиции на рынке строи-
тельной керамики России и ближнего за-
рубежья. Сегодня завод ежегодно произ-
водит порядка двух миллионов изделий 
санитарной керамики, современную ке-
рамическую плитку, увеличивая объемы 
и ассортимент продукции. На предпри-
ятии достигнут высокий уровень авто-
матизации, используется робототехника, 
успешно реализуются программы мо-
дернизации производства. На заводе не-
мало делается для создания безопасных 
условий труда, обеспечения социальных 
гарантий сотрудникам. «Кировская ке-
рамика» активно помогает в реализа-
ции благотворительных и гуманитарных 
проектов.

ЖИТЕЛЯМ С НЕБОЛЬШИМИ 
ДОХОДАМИ ДАЛИ ВОЗМОЖНОСТЬ 

ПОЛУЧАТЬ ВЫПЛАТУ 
НА ГАЗИФИКАЦИЮ

С такой инициативой выступил губер-
натор Калужской области Владислав 
Шапша, а народные избранники под-
держали ее. Право на эту выплату они 
предоставили новой категории граждан, 
проживающих в частных домовладениях.

— Продолжаем работу по догазифи-
кации домовладений. Список льготных 

категорий граждан расширяется. Сюда 
вошли малоимущие граждане, имею-
щие детей и малоимущие граждане, 
которые проживают одиноко. Теперь 
они тоже могут получить 100  тысяч 
руб лей и  эти деньги потратить на 
внутридомовое оборудование и стро-
ительство внешних газовых сетей, —  
рассказал председатель Законода-
тельного собрания области Геннадий 
Новосельцев.

ДЕПУТАТЫ ПРОГОЛОСОВАЛИ ЗА 
УЖЕСТОЧЕНИЕ МИГРАЦИОННОГО 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

Областные парламентарии поддержа-
ли инициативы губернатора, выдвинутые 
в целях упорядочения миграционной по-
литики.

Как рассказал председатель Заксо-
брания Геннадий Новосельцев, если это 
поддержат на федеральном уровне, то 
регистрация приезжего гражданина по 
месту проживания будет возможна толь-
ко при условии соблюдения учетной 
нормы жилой площади на каждого ре-
гистрируемого —  к примеру, это 11 ква-
дратных метров на территории Калуги. 
А иностранцы, получившие гражданство 
и  желающие в  упрощенном порядке 
оформить его для своих родственников, 
в  случае одобрения инициативы на-
родных избранников смогут это сделать 
только после того, как проживут в нашей 
стране не менее пяти лет. На данный 
момент минимальный срок проживания 
составляет три года.

Обе законодательные инициативы 
будут направлены на федеральный уро-
вень.

В ЗАКСОБРАНИИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Состоялось очередное за-
седание сессии Законо-
дательного собрания Ка-

лужской области, на котором 
областные парламентарии рас-
смотрели целый ряд важных 
вопросов и приняли по ним 
решения.

ДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ ДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ 
ПРИНЯЛИ ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯПРИНЯЛИ ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯ

	■ Валерий Михалев

	■ Геннадий Новосельцев

1 МАЯ —  ПРАЗДНИК ВЕСНЫ И ТРУДА

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с Праздником Весны и Труда!
Яркий и солнечный Первомай дарит особый ду-

шевный подъем, вдохновляет на добрые дела, несет 
в себе созидательную силу.

Именно труд обеспечивает благополучие каждого 
человека, развитие экономики, процветание Калуж-
ской области и всей нашей страны.

Жители региона всегда умели трудиться ради 
общего дела. Сегодня они демонстрируют это, ис-
кренне и самоотверженно помогая фронту.

От всей души желаю всем крепкого здоровья, ве-
сеннего настроения, успехов, мира и счастья!

Председатель Законодательного Собрания  
Геннадий Новосельцев,

депутаты регионального парламента

АРТЕМЬЕВ НАГРАЖДЕН 
МЕДАЛЬЮ «ЗА ОСОБЫЕ 
ЗАСЛУГИ ПЕРЕД КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТЬЮ» II СТЕПЕНИ

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИЦЫ 
ПЛЕТУТ МАСКИРОВОЧНЫЕ 
СЕТИ НА УЧЕБНЫХ СБОРАХ

Глава городского самоуправления, председа-
тель Обнинского Горсобрания Геннадий Арте-
мьев награжден медалью «За особые заслуги 
перед Калужской областью» II степени.

Награду ему 25 апреля вручил губернатор 
Владислав Шапша на Съезде депутатов предста-
вительных органов муниципальных образований 
Калужской области.

В Обнинске стартовали учебные сборы для 
10‑классников. В этом году в них принимают 
участие и девушки. Они изучают основы ока-
зания первой серии помощи под руководством 
специалистов регионального отделения органи-
зации «Красный Крест».

Кроме того, школьницы плетут маскировочные 
сети для защитников Родины вместе с волонте-
рами «Своих не бросаем». Сегодня, 24 апреля, 
10‑классницы Технического лицея и Обнинского 
колледжа сплели первую сеть, которую отправят 
на передовую.
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КАК ЭТО БЫЛО

Тысячи людей из разных уголков 
страны, узнав об аварии на Чернобыль-
ской АЭС, сразу же поспешили в зону 
бедствия. Более 700 тысяч ликвидато-
ров —  специалистов и просто граждан 
СССР —  прошли серьезную школу испы-
таний на прочность и мужество, благо-
даря высокой ответственности и чувству 
долга перед своим народом и страной 
проявили мужество, героизм, высокие 
профессиональные навыки, предотвра-
щая губительное воздействие радиации, 
спасая жизнь и здоровье, имущество по-
страдавшего населения, многие ценой 
собственного здоровья.

Страна высоко оценила их героизм 
и самоотверженность, в т. ч. при стро-
ительстве Саркофага —  укрытия над 4 
блоком, сданного в эксплуатацию уже 
30 ноября 1986 года. Одиннадцать че-
ловек стали Героями СССР и Российской 
Федерации. Более 65 тысяч россиян удо-
стоены высоких государственных наград.

Нынешние студенты тогда еще не ро-
дились, да и их родителям было так не-
много лет, что вряд ли они помнят о том, 
какой трагедией стал тот взрыв для тех, 
кто жил на прилегающих территориях. 
Если, конечно, можно назвать «приле-
гающими» территории за несколько сот 
километров от Чернобыля. Смертельные 
изотопы долетели и до Калужской об-
ласти и на долгие годы осели в южных 
районах.

Вокруг Обнинска сразу после аварии 
были выставлены радиационные кордо-
ны, на которых специалисты проверяли 
уровень радиации всех, въезжающих 
в город. Тем, у кого доза была повышен-
ной, предлагали пройти дезактивацию.

37 ЛЕТ НАЗАД СТУДЕНТЫ 
И ШКОЛЬНИКИ ВОСЬМИДЕСЯТЫХ 
БЫСТРО ВСПОМНИЛИ УРОКИ НВП

Знаний у общества о воздействии ра-
диации на человеческий организм тог-
да не было достаточно для того, чтобы 
понять размер катастрофы. Студенты 
и школьники восьмидесятых думали, что 
их никогда не коснется ядерная трагедия. 
На уроках по начальной военной подго-
товке шутили, что есть только один спо-
соб защиты от такого взрыва: накрыться 
белой простыней и  ползти в  сторону 
кладбища. Но когда произошла авария, 
все полученные на уроках знания тут же 
активировались и помогли многим со-
хранить здоровье свое и своих будущих 
детей.

— Я вернулась из зоны поражения 
с  грудным ребенком, врачи КБ №  8, 
замерив радиацию, посоветовали по-
стричь длинные волосы, выбросить 
коляску и модные дефицитные крос-
совки, —  вспоминает приехавшая в Об-

нинск очевидица этих событий. —  Про-
ходившему проверку мужчине с две-
надцатилетней дочкой приказали сжечь 
все. Девочка была в школьной форме, 
больше ничего взять не успели, уезжая 
из Припяти.

ТРЕТЬЯ ЛЕКЦИЯ «МУЗЕЯ МИРОВОЙ 
АТОМНОЙ ЭНЕРГЕТИКИ»

В обнинском ИАТЭ состоялась третья 
по счету лекция в рамках Лектория Му-
зея мировой атомной энергетики, посвя-
щенная оценке и последствиям аварии 
на Чернобыльской АЭС. Предыдущие 
лекции, в январе и марте, прочли Евге-
ний АДАМОВ —  экс‑министр по атомной 
энергии РФ и Андрей КАПРИН —  Гене-
ральный директор ФГБУ «НМИЦ радио-
логии» Минздрава России.

— Сегодня, 25  апреля, накануне 
37‑й годовщины аварии в Чернобыле, 
состоялась очередная лекция «Реа-
лии и  мифы Чернобыля». Выступи-
ли известные специалисты из ИБРАЭ 
РАН, Национального радиационно‑ 
эпидемиологического регистра (Об-
нинск), НПО «Тайфун» Росгидромета 
и Ядерного общества, а среди слуша-
телей —  студенты ИАТЭ, которым инте-
ресно и важно послушать эти докла-
ды, —  рассказывает главный координа-
тор проекта «Музей мировой атомной 
энергетики» Сергей Кушнарев.

26 апреля 1986 года для многих стало 
переломным моментом. Об этом и рас-
сказали на лекции студентам ИАТЭ. 
А. В. Панов, И. Л. Абалкина, М. А. Максю-
тов, И. И. Крышев и С. В. Кушнарев обсу-
дили реальные последствия аварии, су-
ществующие мифы вокруг нее, а также 
важные вопросы ядерной безопасности 
и информирования молодежи о реали-
ях Чернобыля. В  завершении лекции 
был показан отрывок документального 
фильма о ликвидаторах аварии на ЧАЭС 
из Курчатовского института и участники 
Лектория почтили память ушедших от 
нас в связи с Чернобыльской аварией 
минутой молчания.

Все материалы Лектория по мере го-
товности публикуются на сайте отече-
ственного Ядерного общества и доступ-
ны всем желающим.

ПАМЯТЬ

МИФЫ И РЕАЛЬНОСТЬ:МИФЫ И РЕАЛЬНОСТЬ:

37  л е т   н а з а д , 
2 6   а п р е л я 
1986  года  во 

время испытаний на Черно-
быльской атомной электро-
станции взорвался ядерный 
реактор, произошла одна из 
крупнейших техногенных 
катастроф, радиоактивные 
частицы находили даже 
в арктических льдах. Весь 
мир потрясла авария на 
ЧАЭС.

СТУДЕНТАМ ИАТЭ РАССКАЗАЛИ СТУДЕНТАМ ИАТЭ РАССКАЗАЛИ 
О ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АВАРИИО ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АВАРИИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

НА УЧЕБНЫХ СБОРАХ 
ОБНИНСКИЕ ДЕСЯТИКЛАССНИКИ 
ОСВАИВАЮТ РУКОПАШНЫЙ БОЙ

БРИГАДА КАЛУЖСКИХ 
МЕДИКОВ ПРОВОДИТ 
МЕДОСМОТР ДЕТЕЙ 
ПЕРВОМАЙСКА

Во вторник, 25 апреля, на базе кустового объ-
единения лицея «Держава» проходят занятия 
по рукопашному бою. Их проводит тренер Ака-
демии единоборств ММА Геннадий Кашпай на 
учебных сборах 10‑классников. На базе других 
объединений занятия проводит тренер Клуба 
спортивных единоборств «ЛукаС» Степан Лукин.

«Занятия очень интересные. Проводит талант-
ливый инструктор. Надеюсь, что мне эти знания 
никогда не понадобятся, но все же основы знать 
надо. И это очень полезная физическая актив-
ность на свежем воздухе. Она позволяет разви-
вать мускулатуру и общее физическое состоя-
ние», —  рассказал 10‑классник Андрей из лицея 
«Держава».

А в это же время в школе № 17 девушки со 
специалистами регионального отделения Крас-
ного Креста изучают основы оказания первой 
медицинской помощи.

Школьники и дошкольники Первомайска про-
ходят профилактический медосмотр у калужских 
врачей. В состав нашей медбригады, которая 
работает в ЛНР с 18 апреля, входят невролог, 
окулист, детский хирург, травматолог, кардиолог, 
психиатр, эндокринолог и педиатр.

«Планируется, что профилактический осмотр 
пройдут 1676 детей всех 23 наших населенных 
пунктов, в том числе 240 детей дошкольного 
возраста», —  рассказал глава администрации 
Первомайска Сергей Колягин.

Как сообщил губернатор Калужской обла-
сти, у врачей работы очень много. За день при-
нимают до 150 ребят. Уже выявили несколько 
сложных случаев. Некоторых детей привозили 
из Артемовска. Из подвалов. Из‑под обстрелов.

«Многие из ребят на Донбассе уже много лет 
не проходили медосмотр. И сейчас всем миром 
помогаем сохранить их здоровье по поручению 
президента», —  добавил Владислав Шапша.
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В ЕДИНОМ ПОРЫВЕ

— Каждый муниципалитет, каждый 
депутат, каждый житель внес свою лепту 
в это общее дело, —  подчеркнул предсе-
датель Законодательного Собрания Ген-
надий Новосельцев. —  Вся Калужская об-
ласть в едином порыве помогала фрон-
ту, и продолжает это делать. Огромное 
спасибо каждому, кто принимал в этом 
участие, кто восстанавливал наши новые 
освобожденные территории. Низкий по-
клон военнослужащим!

Большое внимание на Съезде уделили 
реализации программ, которые помогают 
муниципалитетам решать различные хо-
зяйственные вопросы и задачи по благо-
устройству территорий.

— По инициативе фракции «Единая Рос-
сия» в областном бюджете 2023 года на 
«Чистую воду» было дополнительно вы-
делено 150 миллионов руб лей, —  отметил 
Геннадий Новосельцев. —  По программе 
инициативного бюджетирования выде-
лено 250 миллионов руб лей. Плюс в этом 
году новая программа —  школьные иници-
ативы. Это еще 50 миллионов руб лей.

Не менее важная задача, которую ста-
вит перед собой «Единая Россия» —  ис-
полнение наказов избирателей. На сайте 
er40.ru их более 1600. 1167 из них уже 
исполнены. И еще 350 наказов предстоит 
исполнить в 2023 году.

СПАСИБО КАЖДОМУ, КТО НЕ ОСТАЛСЯ 
В СТОРОНЕ!

Делегатов Съезда поприветствовал 
губернатор Владислав Шапша. Он под-
черкнул, что прошлый год был очень не-
простым. Началась специальная военная 
операция. Экономика испытала санкци-
онное давление, регион был вынужден 
принимать решения в быстро меняющей-
ся обстановке.

— Тесное взаимодействие с депутат-
ским корпусом, законодательная под-
держка социальных, экономических 

инициатив позволила преодолеть многие 
сложности, —  сказал Владислав Шапша. —  

Мы делаем все, что-
бы поддержать на-
ших воинов в зоне 
проведения СВО. На 
собранные пожерт-
вования обеспечи-
ваем добровольцев 
и мобилизованных 
земляков допол-
нительной экипи-
ровкой, техникой, 
одеждой, аптечка-
ми, спецоборудо-
ванием. Нам помо-

гают тысячи жителей, предпринимателей, 
трудовые коллективы, депутаты. Спасибо 
каждому, кто не остался в стороне.

ЛИНИЯ ФРОНТА —  В СЕРДЦЕ 
КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА

По словам ми-
трополита Калуж-
ского и Боровского 
Климента, с самого 
начала проведения 
СВО Церковь актив-
но помогает вынуж-
денным переселен-
цам и военнослужа-
щим.

Для нужд фронта 
верующие изготав-
ливают маскиро-
вочные сети, склад-

ные носилки, окопные свечи, собирают 
теплые вещи и предметы первой необ-
ходимости. Священники поддерживают 
мобилизованных граждан и их семьи, 
духовно окормляют военнослужащих на 
передовой.

— Линия фронта специальной военной 
операции проходит у порога каждого 
дома, через сердце каждого человека, —  
сказал Владыка Климент.

БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ ЖИТЕЛЕЙ 
ПЕРВОМАЙСКА

Глава администрации Первомайска 
Сергей Колягин, который также вы-

ступил на Съезде, 
искренне побла-
годарил всю ко-
манду Калужской 
области, а  также 
представителей 
предприятий и жи-
телей региона за 
помощь подшеф-
ному городу.

— Первомайск —  
одна из самых по-
врежденных тер-
риторий ЛНР —  до-

стался Калужской области. Несмотря на 
это, мы уже почти год рука об руку рабо-
таем над ее восстановлением. С 7 июня, 
когда было заключено соглашение о со-
трудничестве, началась серьезная по-
мощь городу, —  рассказал Сергей Коля-
гин.

ЗАСЛУЖЕННЫЕ НАГРАДЫ

Позитивным завершением съезда 
стало вручение наград победителям 
ежегодного конкурса на лучшую ор-
ганизацию работы представительных 
органов муниципальных образований 
Калужской области за 2022  год. Эту 
добрую миссию в  знак признатель-
ности местным депутатам за их труд 
на благо региона исполнил Геннадий 
Новосельцев.

— По моему глубокому убеждению, 
именно на муниципалах держится стра-
на, —  подвел итог Съезда председатель.

	● Ирина ТОКАРЕВА
Фото: пресс- службы 

Законодательного Собрания 
Калужской области

В ЗАКСОБРАНИИ

«НА МУНИЦИПАЛАХ «НА МУНИЦИПАЛАХ 
ДЕРЖИТСЯ НАША СТРАНА»ДЕРЖИТСЯ НАША СТРАНА»

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ:ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ:

25 апреля более 700 делегатов из всех рай-
онов и городских округов Калужской об-
ласти прибыли на Съезд депутатов пред-

ставительных органов муниципальных образований, 
чтобы обсудить итоги работы и наметить планы на 
будущее. В этом году Съезд состоялся в двенадца-
тый раз. Традиционно событие приурочено ко Дню 
местного самоуправления. Главными темами стали 
специальная военная операция и помощь фронту.

	■ Владислав 
ШАПША

	■ Сергей 
КОЛЯГИН

	■ Митрополит 
Климент

В НАУКОГРАДЕ ПРОВЕРИЛИ 
АВТОБУСЫ И МАРШРУТКИ

В ОБНИНСКЕ ПРЕДСТАВЯТ 
НОВУЮ МАРШРУТНУЮ 
СЕТЬ ОБЩЕСТВЕННОГО 
ТРАНСПОРТА

В наукограде на днях завершилось профи-
лактическое мероприятие «Автобус», которое 
сотрудники Госавтоинспекции города прове-
ли совместно со специалистами Управления 
административно‑ технического контроля по 
Калужской области. По информации начальника 
отделения административной практики, розыска 
и пропаганды отдела ГИБДД Обнинска, майора 
полиции Натальи Холостенко была проверена 
51 единица транспортных средств. На водителей 
составлено 15 административных материалов —  
за управление автобусом или маршрутным такси 
при наличии неисправностей или условий, когда 
эксплуатация машины запрещена, за отсутствие 
страховки, путевого листа, медосмотра водителя 
и документов на перевозимый груз, за управ-
ление с непристегнутым ремнем безопасности, 
за неисправный тахограф или его отсутствие, 
за эксплуатацию транспортных средств с повы-
шением нормативов содержания загрязняющих 
веществ и уровня шума, а также за некоторые 
другие нарушения.

Кроме того, водителям было выдано 4 предо-
стережения о недопустимости нарушения обя-
зательных требований, а также 7 представлений 
об устранении причин и условий, способствовав-
ших совершению административного правона-
рушения.

На следующей неделе представят маршрутную 
сеть общественного транспорта Обнинска. В ней 
учтены свыше 100 предложений от горожан.

Первым делом займутся маршрутами, которые 
дублируют друг друга. Во‑вторых, маршрутами 
соединят Старый город и новые районы. Вари-
анты еще дорабатываются. В‑третьих, будут соз-
даны новые маршруты, захватывающие улицы 
Славского, Табулевича, Звездную, Белкинскую.

Новую систему обнародуют 3 мая после того, 
как поступят заключения ГИБДД.

ФИНАНСЫ

ПОЧТИ 5 ТЫСЯЧ КАЛУЖСКИХ МЕДРАБОТНИКОВ 
ПОЛУЧИЛИ СПЕЦИАЛЬНУЮ ВЫПЛАТУ

С начала текущего года направ-
ленная им от Социального фонда 
региона общая сумма составила 
более 121,5 миллиона руб лей. Эта 
новая мера поддержки полагается 
медикам первичного звена здраво-
охранения, центральных районных, 
районных и участковых больниц, 
а также работникам станций и от-
делений скорой помощи. Размер 
назначаемых средств составляет 
от 4,5 тысяч до 18,5 тысяч руб лей 

в зависимости от категории специ-
алиста и вида организации.

Социальный фонд выступает 
оператором выплаты, при этом 
ее оформление происходит на 
основании данных медицинских 
организаций. Медработникам не 
нужно никуда подавать заявления 
или справки. Средства переводятся 
на счет, реквизиты которого Соци-
альному фонду также представляют 
медицинские организации.



№ 15 (1449), 27 апреля 2023 г.8 ЭКОЛОГИЯ

«В ФОРМЕ ЖИВОЙ ИЗГОРОДИ»

— Почему кроны деревьев сделали ква-
дратными? Разве это правильно? —  возму-
щаются горожане.

Эти вопросы мы адресовали начальнику 
службы зеленого хозяйства МПКХ Галине 
Королевой. И она категорически не согла-
силась с таким мнением.

Для начала Галина Александровна сооб-
щила, что работники вверенной ей муни-
ципальной службы обрезают не так много 
зеленых насаждений, потому что это не 
единственная их обязанность. У данной 
службы очень много разных функций. 
К тому же частные территории находятся 
в ведении собственников, и МПКХ там не 
имеет право  что‑либо делать, а во дворах 
такую работу проводят управляющие ком-
пании. Опять же,  какие‑то УК этим занима-
ются,  какие‑то нет. А что касается муници-
пальных земель, то на них обрезка в этом 
году осуществлялась в двух местах —  на 
улице Победы (за подводной лодкой), 
где подстригали молодые побеги кленов, 
и, как мы уже сообщили выше, рядом с До-
мом ученых, где выравнивали стволовые 
ветки каштанов.

Вот как раз по поводу каштанов жители 
и высказывают свое возмущение. Но де-
лают это  все‑таки дилетанты, а специалист 
дала свои пояснения.

Со слов Галины Королевой, каштаны об-
резают в форме живой изгороди именно 
для того, чтобы они имели красивые стро-
гие очертания, а не торчали во все стороны.

— Мы внутри веточки не опиливаем, что-
бы они срастались и имели форсу изгоро-

ди. Это необходимо для стимуляции роста 
боковых побегов. Когда появятся листья, 
все будет красиво. А натурально растущие 
лиственные деревья сами по себе визуаль-
но не радуют глаз. Просто  кому‑то, возмож-
но, и раскидистая крона нравится, а наша 
городская администрация дала рекомен-
дацию производить обрезку в строгой 
форме. Имеется и соответствующее пись-
мо, —  рассказала Галина Александровна.

Кроме того, эти деревья не должны быть 
выше расположенных рядом с ними опор 
освещения. В противном случае они будут 
закрывать свет, который должен падать 
и на дорогу, и на тротуар. А эта причина, 
согласитесь, тоже очень серьезная.

БЫЛИ БЫ СРЕДСТВА, ФОРМУ 
ПРИДАЛИ БЫ МНОГИМ ДЕРЕВЬЯМ

Кстати, каштаны растут и в других ме-
стах города, но обрезают только эти, ведь 
они расположены на Аллее атомных горо-
дов. Здесь, по мнению работников службы 
зеленого хозяйства, все должно быть осо-
бенно красиво. К тому же каштаны лучше 
всего подходят для формирования кроны. 
Так что их обрезка в этом месте будет про-
водиться постоянно.

Справедливости ради следует заметить, 
что далеко не все обнинцы недовольны 
внешним видом этих деревьев. Мнения, как 
всегда, разделились. К то‑то наоборот счи-
тает, что выглядят насаждения аккуратно.

— Если бы финансирование позволя-
ло, то мы стригли бы больше деревьев. 
И липы бы обрезали. Ведь сформирован-
ных лип в городе нет. Деревьев много, но 
не все мы можем взять под свою опеку, 
так как наша работа заключается не толь-
ко в обрезке деревьев, —  сокрушается Га-
лина Александровна.

Важен и тот факт, что в МПКХ работают 
строго по рекомендациям специалистов 
городской администрации. Они же и пре-
доставляют в службу зеленого хозяйства 
акты по поводу того, какие деревья под-
лежат вырубке.

У Галины Королевой на этот счет есть 
свое твердое мнение: она считает, что 
в ходе реконструкции и строительства 
скверов и парков в них нельзя оставлять 
старые деревья. Со временем они стано-
вятся опасными. И уж лучше потрудиться 
и посадить молодые деревца во время 
строительства объекта, чем потом вы-
рубать насаждение в уже готовом пар-
ке. Нужно думать еще и о безопасности 
жителей города. Практика последних лет 
показала, что это необходимо.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Традиционно весной в Об-
нинске проводится обрез-

ка деревьев. И каждый раз ее 
результат вызывает бурное не-
довольство горожан. В этот раз 
обнинцам не понравилась фор-
ма каштанов, произрастающих 
рядом с Домом ученых. Такую 
обрезку они в социальных сетях 
назвали варварской.

НОВОСТИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ПОЧЕМУ В ОБНИНСКЕ РАСТУТ ПОЧЕМУ В ОБНИНСКЕ РАСТУТ 
КВАДРАТНЫЕ КАШТАНЫ?КВАДРАТНЫЕ КАШТАНЫ?

	■ Эти каштаны не нравятся некоторым жителям города

ОБНИНСКИЕ ПРИЗЕРЫ 
ВСЕРОССИЙСКИХ ОЛИМПИАД 
ВПЕРВЫЕ ПОЛУЧАТ ПРЕМИИ 
ОТ SINTEC GROUP

Первые 13 обнинских школьников —  финали-
стов и призеров всероссийских олимпиад —  по-
лучат премии от компании SINTEC Group. Ком-
пания выделила на денежные призы около 1,5 
миллиона руб лей.

Ребята участвовали в разных олимпиадах, 
в том числе по немецкому языку, химии, физики, 
астрономии. За победу им полагается 350 тысяч 
руб лей, за второе или третье место —  150 тысяч, 
за выход в финал —  75 тысяч руб лей. Как пояс-
нил заместитель генерального директора SINTEC 
Group Дмитрий Самбуров, сумма будет увеличе-
на и зависит от числа призеров олимпиад.

«Такую меру поддержки в рамках социально-
го партнерства с бизнесом ввели в Калужской 
области впервые. Это первые стимулирующие 
выплаты, которые получат школьники в рамках 
государственно‑ частного партнерства с компа-
нией SINTEC Group в сфере поддержки системы 
общего образования города», —  рассказала ТАСС 
вице‑мэр по образованию Обнинска Татьяна 
Волнистова.

Инициатива SINTEC Group прошла этапы со-
гласования в администрации Обнинска. Кроме 
выплат компания обеспечивает организацию 
трансферов школьников и учителей на город-
ские и региональные этапы олимпиад, а также 
намерена участвовать в организации образова-
тельных мероприятий по различным научным 
дисциплинам.
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ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

2 мая 11:00 Ко Дню Победы акция «Пылаю-
щий адрес вой ны»: слушаем подкасты «Писате-
ли —  фронтовики: А. Твардовский, О. Берггольц, 
Б. Васильев»

2 мая 14:00 Ко Дню Победы «Подольские кур-
санты». Просмотр художественного фильма

3 мая 17:30 Лекторий общества «Знание» «Во-
енные имена на улицах Обнинска». Виртуальная 
экскурсия

6 мая 13:00 «Память о вой не». Мероприятие на 
площади перед библиотекой

6 мая 15:00 Ко Дню Победы «Брестская кре-
пость». Просмотр художественного фильма

10 мая 12:00 «Между адом и раем» Просмотр 
документального фильма о  П. И. Чайковском. 
Литературно- музыкальный вечер ко дню рожде-
ния композитора

10 мая 17:30 Лекторий общества «Знание» 
«Неизвестные страницы первой дивизии Народ-
ного ополчения на Калужской земле»

12 мая 18:00 Ко Дню Победы Виртуальный кон-
цертный зал «Дневник Анны Франк» Спектакль ГАТ 
им. Вахтангова

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5  
ПР. МАРКСА, 49

12 мая 14:00 Ко Дню экологического образова-
ния «Аптека под ногами»

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА,  
ПР. ЛЕНИНА, 128

6 мая 15:00 Ко Дню Великой Победы Экскурсия- 
спектакль «Штаб Западного фронта». (место прове-
дения —  Усадьба Турлики- Михайловское (Морозов-
ская дача), ул. Пирогова, 1)

13 мая 12:00 Субботний лекторий. Лекция «Ху-
дожники —  гости дачи в Буграх»

по 14 мая Выставка. Олеся Бахтинова. Живопись
по 14 мая Выставка «Рисунки, несущие свет». 

Семейный куб «Особые возможности»
Каждый вторник и четверг 14:00–16:00 Экс-

курсия по экспозиции «Музей истории комсомола»
ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 1,  

УЛ. МАРШАЛА ЖУКОВА, 8

9 мая 11:00 Концерт, посвящённый Дню Побе-
ды, «Цветущий май! Победный май!»

15 мая 18:00 Концерт учащихся младших клас-
сов, посвящённый Международному дню семьи

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 2  
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 22

4 мая в 18.00. Концерт муниципального камер-
ного оркестра «Ренессанс» (рук. Игорь Иванов), по-
свящённый Дню Победы

5 мая 18:00 Концерт учащихся и преподавате-
лей школы, посвящённый Дню Победы

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ,  
ПР. ЛЕНИНА, 126

1 мая 12:00 Отчетный концерт хореографиче-
ского театра «С.О.Л.Н.Ц.Е.» «Я живу в России»

5 мая 17:00 Дню Победы Концерт Лидии и Ири-
ны Музалевых «Жизнь. Любовь. Песня». Принимают 
участие ансамбли «Купава», «Играй, рожок!», «Ма-
лина»

ДОМ УЧЕНЫХ ПР. ЛЕНИНА, 129

1 мая 16:00 Концерт индийской музыки и танца
6 мая 18:00 Концерт, посвященный Дню Побе-

ды. Обнинский Диксиленд с программой «Мелодии 
военных лет»

10 мая 11:00 Совместно с Российским Обще-
ством «Знание» лекция: «История подвига. О двух 
полководцах России —  Генерал М. Г. Ефремов 
и Маршал Г. К. Жуков»

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

4 мая в 18:00. Праздничное мероприятие «Вес-
на Победы снова с нами: концерт творческих кол-
лективов и солистов; танцевальное отделение под 
музыку духового оркестра

6 мая 18:00 Концерт «Романса Русского стра-
ницы»

12 мая —  31 мая Выставки работ учащихся Шко-
лы студии дизайна

15 мая 16:00 Концерт Оркестра русских народ-
ных инструментов имение А. А. Пожарского.

ПАРК «УСАДЬБА БЕЛКИНО», ПЛОЩАДКА 
У ПАМЯТНИКА А. С. ПУШКИНУ

9  мая 11:00  Возложение венков и  цветов 

к Братской могиле у парка усадьбы Белкино
9 мая 13:00 «Я хочу, чтобы не было больше вой-

ны» Праздничный концерт школы VocKALAN
9 мая 16:00 Праздничный концерт «Песни вой-

ны. Песни Победы» с участием духового оркестра 
МАУ «ДК ФЭИ» под руководством Павла Дронова

14 мая 9:00–10:30. Шаолиньский Цигун. Су-
ставные практики. Рефлексотерапевт, Жизнь без 
боли. Клуб «Северный Шаолинь»

ГОРОДСКОЙ ПАРК

1 мая 18:00 Праздничный концерт солистов 
театра песни VocKALAN «Мир, который нужен мне»

2 мая 14:00 Праздничный концерт от воспи-
танников МБОУ СОШ № 7 «Мы правнуки Великой 
Победы!»

2 мая 15:00 Всероссийская акция «ВАЛЬС ПО-
БЕДЫ», участники Волонтеры- Победы

6 мая 12:00 «Внукам о вой не» познавательная 
программа ко Дню Победы

6  мая 16:00 Праздничный концерт «Музы-
ка памяти» от Школы вокала и фортепиано | LA 
musicobninsk

6 мая 18:00–19:00 Танцевальный вечер в го-
родском парке «Где мы с тобой танцуем вальс!»

7 мая 17:00 Военно- патриотическая программа 
«Родина —  сила», студия современного искусства 
Шоубиз

7 мая 18:00–19:00 Танцевальный вечер в го-
родском парке «Одинокая бродит гармонь»

8 мая 17:00 Творческий вечер Булавиной Свет-
ланы «Грустить не надо!»

8 мая 18:00–19:00. Танцевальный вечер в го-
родском парке «С чего начинается Родина»

9 мая 13:00 Праздничный концерт «Вальс По-
беды»

9 мая 18:00–19:00 Танцевальный вечер в го-
родском парке «Майский Вальс»

11 мая 11:00 Кастинг талантов для участия 
в Фестивале творчества людей старшего поко-
ления (предварительная записать по телефону —  
8–484396–42–62)

13 мая 10:00–18:00 8-й Открытый городской 
фестиваль- конкурс духовых оркестров и ансам-
блей барабанщиков «Славься, Россия!»

13 мая 16:00 Концерт вокального ансамбля 
«Магия» ДК «Кривское»

13 мая 18:00–19:00 Танцевальный вечер в го-
родском парке «Мы выбираем, нас выбирают… .»

Каждую субботу 12:00–13:00 Оздоровитель-
ные занятия «Барбарисовна ищет друзей!»

Каждое воскресенье 12:00 «В гостях у Красной 
Шапочки» —  игры, танцы, загадки и другие инте-
ресные задания

ГУРЬЯНОВСКИЙ ЛЕС

6 мая 8:30 Праздничный марш бросок по Гу-
рьяновскому лесу приуроченный ко Дню Победы

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ  
ПР. МАРКСА, 56

4 мая 18:00 —  «Слава Победителям!» празднич-
ный концерт с участием народного коллектива ака-
демического хора «Вечерний звон», солистов клуба 
«Романтика» и танцевального коллектива «Огонек»

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

9 мая 08:15. Легкоатлетический пробег, посвя-
щенный Дню Победы (место проведения г. Обнинск 
у Мемориала «Вечный огонь»)

10 мая 17:00 Первенство России по футболу 
среди команд второй лиги сезона 2022–2023 го-
дов ФК КВАНТ (г. Обнинск) —  «Коломна» (г. Ко-
ломна) (место проведения —  Стадион «Труд», МАУ 
«СШОР «КВАНТ» Ул. Шацкого, д. 1)

13 мая 10:00 Соревнования по плаванию памя-
ти М. Муходинова (ГБУ КО «СШОР «Олимп» г. Об-
нинск, ул. Ленина д. 153)

13 мая 10:00 Спортивные соревнования города 
Обнинска по акробатическому рок-н-роллу (место 
проведения —  г. Обнинск ул. Ленина, д. 131 МБОУ 
ДО ЦРТДиЮ)

АФИШАПЕРЕМЕНЫ

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятни-
ца 16:00, Воскресенье 12:00

Поэтический клуб «Амфибра-
хий». Воскресенье 14:00

Секция здоровья «Тай-чи». Пят-
ница —  18:30. Запись по телефону 
8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». 
Каждый 2 вторник месяца 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 
и 4 вторник месяца 12:00

Киноклуб. Первый четверг ме-
сяца 17:30

Курсы компьютерной гра-
мотности. Запись по телефону 
8 48458 40270

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  
№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каж-
дая 1 и 3 среда месяца 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый 
последний четверг месяца 15:00

Шахматный клуб «Дебют». 
Каждая суббота месяца 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая 
суббота месяца 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК

Клубное объединение север-
ной ходьбы «Гармония». Поне-
дельник, среда 11:00

Клубное объединение север-

ной ходьбы «Дорожки Гурьянов-
ского леса» (в Гурьяновском лесу). 
Суббота 08:30

Клубное объединение север-
ной ходьбы «Шаг вперед» (в Бел-
кинском парке). Воскресенье 09:00

ГОРОДСКОЙ КЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Ого-
нёк». Вторник 18:10–19:10, четверг 
19:00–21:00

Академический хор «Вечер-
ний звон». Понедельник, четверг 
17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармо-
ния». Среда 18:00–20:00, пятница 
18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Ху-
торок». Вторник, четверг 18:00–
19:30

Вокальный коллектив «Роман-
тика». Понедельник 18:30–20:00, 
вторник и  среда 12:00–13:00 
и 17:30–18:00, четверг 12:30–13:30 
и 18:30–19:00, пятница 13:00–13:30 
и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни 
«Калинушка». Понедельник, среда 
18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, 
среда, пятница 10:00–13:00

Клубное формирование «Здо-
ровье». Понедельник, четверг 
10:30–11:30 и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное 
формирование «Ивушка». Вторник 

17:20–18:00, суббота 10:00–11:00
Клуб лоскутного шитья «Вдох-

новение». Вторник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изо-
студия». Вторник, пятница 18:00–
20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

Студия художественного твор-
чества. Вторник, среда 17:00–19:00 
и четверг 18:00–20:00

МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  
ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Ху-
дожественная вышивка». Среда 
11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
ШКОЛА, УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественно-
му творчеству. Вторник, четверг 
17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА 
№ 5,  ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». 
Каждый 2 и 4 вторник месяца 11:00

СПОРТ

Выполнение нормативов 
ВФСК ГТО —  справки по телефону 
8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ

— У нас большая радость: в инфекционном 
отделении состоялось долгожданное событие, 
которого мы ожидали много лет, —  рассказы-
вает заведующая инфекционным отделением 
Александра Холодняк. —  Был проведен ка-
питальный ремонт, большая модернизация, 
и 7 марта мы переехали в обновленное от-
деление. Улучшились условия для пребыва-
ния пациента в отделении. Теперь есть кисло-
родная подводка к каждой кровати. Сколько 
пациентов находится в палате —  столько 

у нас есть кислородных подводок. Пациент 
может при необходимости получать кисло-
род, как в реанимации. Оборудована новая 
вентиляционная система, комфортабельные 
палаты с туалетами и ванными комнатами. 
Есть одноместные, двухместные и трехмест-
ные. Тяжелые больные или с опасной инфек-
цией пациенты будут госпитализированы 

в одноместную палату. 
На всем первом этаже 
оборудованы мель-
церовские боксы для 
больных с  инфекци-
ями, которые очень 
высоко заразительны 
и особо опасны. К па-
циенту врач или мед-
сестра заходят не из 
коридора, а  с  улицы, 
с  отдельного входа. 
Обустроены шикарные 
процедурные комнаты, 

современные и удобные для работы. Питание 
у нас централизованное, больные находятся 

все в своих палатах, туда до-
ставляется пища через окно.

— На сколько больных рас-
считано отделение?

— На 30 коек. Сейчас в от-
делении 30 больных, из них 
всего 7 взрослых человек, 
а остальные дети. Все дети 
пребывают в отделении с ма-
мами. Каждой матери предо-
ставлено койко‑ место, чего 
не было раньше. Это очень 
удобно.

●	Рената БЕЛИЧ

ЗАВОТДЕЛЕНИЕМ АЛЕКСАНДРА ХОЛОДНЯК ЗАВОТДЕЛЕНИЕМ АЛЕКСАНДРА ХОЛОДНЯК 
О КАПИТАЛЬНОМ РЕМОНТЕ В ИНФЕКЦИОННОМ О КАПИТАЛЬНОМ РЕМОНТЕ В ИНФЕКЦИОННОМ 
ОТДЕЛЕНИИ КБ№ 8 ФМБА РОССИИОТДЕЛЕНИИ КБ№ 8 ФМБА РОССИИ

Много лет работает в инфек-
ционном отделении КБ№ 8 
ФМБА России Александра ХО-

ЛОДНЯК. Через ее заботливые и про-
фессиональные руки прошли сотни 
больных. Несмотря на элегантный 
возраст врач встретила во всеоружии 
пандемию ковида и очень расстраи-
валась, когда пациентов с опасным 
заболеванием перестали принимать 
в ее отделении. Сегодня поводов для 
расстройства у самого опытного вра-
ча КБ № 8 нет —  наоборот.

	■ Александра 
ХОЛОДНЯК
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30 ЛЕТ В ФЭИ: У ОСНОВАТЕЛЯ 
ДИНАСТИИ УДАЛАСЬ КАРЬЕРА 

И ЖИЗНЬ

Легендарный основатель династии 
Демьян Михайлович Овечкин, советский 
ученый, инженер кандидат технических 
наук, в Лаборатории «В» (ныне АО «ГНЦ 
РФ–ФЭИ», входит в научный дивизион 
Госкорпорации «Росатом») начал рабо-
тать в 1950 году заместителем директора 
по административной и хозяйственной 
части. С 1952 по 1980 годы трудился 
главным инженером института, возглав-
ляя инженерно‑ технические службы.

За успешную трудовую деятельность 
Демьян Михайлович был награжден 
двумя орденами Ленина, орденами Ок-

тябрьской революции, Трудового Крас-
ного Знамени, Красной Звезды, «Знаком 
Почета» и 12 медалями.

Он принимал непосредственное уча-
стие в  разработке принципиальной 
технологической схемы Первой в мире 
АЭС, ее проектировании, сооружении, пу-
сконаладочных работах и эксплуатации. 
За комплекс проведенных под его руко-
водством экспериментальных и опытно‑ 
конструкторских работ в 1964 году ему 
была присуждена ученая степень канди-
дата технических наук.

В 1964 году он получил Ленинскую 
премию за проектирование, создание 
и опытную эксплуатацию атомной под-
водной лодки проекта 645. В 1972 году —  
Государственная премия СССР за разра-

ботку и создание установки по термоэ-
миссионному преобразованию ядерной 
энергии в электрическую «Топаз».

Не меньшим достижением и свиде-
тельством того, что жизнь удалась, мож-
но считать тот факт, что оба его сына —  
Александр и Юрий —  пришли работать на 
предприятие, где трудился их отец.

СОЗИДАТЕЛИ

БОЛЕЕ 200 ЛЕТ ПРОРАБОТАЛА БОЛЕЕ 200 ЛЕТ ПРОРАБОТАЛА 
В ФИЗИКО-ЭНЕРГЕТИЧЕСКОМ В ФИЗИКО-ЭНЕРГЕТИЧЕСКОМ 
ИНСТИТУТЕ ТРУДОВАЯ ИНСТИТУТЕ ТРУДОВАЯ 
ДИНАСТИЯ ОВЕЧКИНЫХДИНАСТИЯ ОВЕЧКИНЫХ

Есть множество династий королевских и императорских, из 
поколения в поколение передают специальность своим 
детям актеры, колхозники и рабочие. Гораздо реже встре-

чаются династии ученых и инженеров. Однако Обнинск и в этом 
плане уникальный город —  здесь такие династии не редкость. 
И самая серьезная по трудовому стажу —  династия Овечкиных. 
Три поколения с 1950 года работали на благо атомной науки. 
Смогут ли их наследники продолжить научный путь? Об этом 
мы поговорили с Антоном ОВЕЧКИНЫМ.

	■ Антон с дедом Демьяном Михайловичем Овечкиным и бабушкой Таисией Матвеевной Спиридоновой

	■ Легендарный дедушка —  
основатель династии 
Овечкиных

В ОБНИНСКЕ ПОВЫСЯТ 
ПЛАТУ ЗА ДЕТСАДЫ

С 1 МАЯ 
ПОДОРОЖАЕТ ПРОЕЗД 
В ЭЛЕКТРИЧКАХ

Сделано это будет с 1 мая. Родители малышей 
неоднократно обсуждали с представителями 
Управления образования возможность сделать 
сытнее и объемнее порции, предлагаемые де-
тям в дошкольных учреждениях. Эти просьбы не 
оставили без внимания, но для их удовлетво-
рения потребовались дополнительные расходы. 
Тем более, что и плата за детсады не повыша-
лась уже более 10 лет.

Теперь для групп полного дня плата в день 
составит 138 руб лей; для групп полного дня 
без предоставления питания по медицинским 
показаниям —  27 руб лей 60 копеек; для групп 
кратковременного пребывания детей (3 часа 
в день) без предоставления питания —  16 руб‑
лей и для групп кратковременного пребывания 
детей (5 часов в день) с предоставлением пита-
ния —  60 руб лей.

В Министерстве конкурентной политики Ка-
лужской области считают, что на услуги Цен-
тральной пригородной пассажирской компании 
необходимо установить экономически обосно-
ванный тариф. И в ближайшее время 10 киломе-
тров проезда в электричке будет стоить 31 руб ль 
40 копеек. А цена билета на экспресс подорожа-
ет в два раза от этой суммы.
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43 ГОДА В РЕАКТОРНО-
ИЗМЕРИТЕЛЬНОМ ЦЕНТРЕ ИНСТИТУТА

Сразу после школы пришел в ФЭИ Алек-
сандр. В 1964 году он окончил вечерний 
факультет Национального исследователь-
ского ядерного университета «МИФИ», 
а в 1979‑м ему была присуждена степень 
кандидата технических наук. Работал он 
в Реакторно‑ измерительном центре, где 
на критических стендах занимались из-
учением ядерно‑ физических эффектов 
для создания ядерных реактивных дви-
гателей. Вышел на пенсию с должности 
заместителя начальника научного отдела, 
проработав в научном институте 43 года.

СТАЖ СУПРУГОВ: 45 И 51 ГОД

Юрий трудился слесарем контрольно‑ 
измерительных приборов и автоматики 
(КИПиА), электромонтером, мастером 
электриков на натриевых стендах, на 
установке 75 (испытания энергетических 
установок с водяным и жидкометалличе-
ским теплоносителями для подводных 
лодок), в Горячей лаборатории. 

Там познакомился с будущей женой 
Людмилой Алексеевной, отвечающей 
за ремонт и  установку контрольно‑ 
измерительных приборов. С институтом 
была связана вся их трудовая жизнь: они 
пришли в ФЭИ сразу после окончания 
школы и проработали здесь 45 и 51 год 
соответственно. Институт стал судьбой 
и для их сына Антона Овечкина.

35 ЛЕТ ЭКСПЛУАТАЦИИ ВАЖНЕЙШИХ 
ОБЪЕКТОВ

Физико‑ энергетический институт —  
это люди науки и  высококлассные 
инженеры‑ физики, обеспечивающие 
жизнедеятельность и безопасную экс-

плуатацию важнейших объектов атомной 
отрасли: исследовательских реакторов, 
ускорителей, стендов, а также пунктов 
хранения ядерных материалов и радио-
активных отходов. Обеспечение безопас-
ности при проведении научных иссле-
дований —  ответственное направление 
работы. Этим более 35 лет занимается 
заместитель главного инженера по экс-
плуатации Антон ОВЕЧКИН.

В 1986 году Антон Юрьевич закончил 
техникум по специальности «техник‑ 
физик» и уехал работать на Ленинград-
скую атомную станцию, но через год 
вернулся в Обнинск и уже из ФЭИ ушел 
в армию. Отслужив два года, вернулся на 
предприятие и стал работать в Горячей 
лаборатории. Сначала лаборантом 4 раз-
ряда, дозиметристом, дорос до начальни-
ка службы дозиметрии, главного инже-
нера, начальника Горячей лаборатории.

— Из вашего выпуска многие остались 
в профессии?

— Единицы, —  отвечает Антон Юрье-
вич. —  Я занимался вопросами обеспе-
чения безопасности при проведении 
материаловедческих и радиохимических 
исследований, выпуске радиофармпре-
паратов. И вот уже 10 лет работаю за-
местителем главного инженера института 
по эксплуатации.

ПРОДОЛЖИТСЯ ЛИ ДИНАСТИЯ? ПОКА 
ВСЯ НАДЕЖДА НА ВНУЧКУ

— Не было желания в  перестройку 
сменить работу? —  интересуюсь у Анто-
на Овечкина.

— Да, времена были непростые, —  при-
знает Антон Юрьевич. —  Зарплату не пла-
тили месяцами. Чтобы прокормить семью, 
в начале девяностых приходилось гонять 
машины, торговать книгами на базаре.

— Посмотрев, как родители трудились 
в перестройку, многие дети ученых и ин-
женеров не пошли по их стопам, опаса-
ясь безденежья. А как у Вас?

— Моя дочь в ФЭИ не работает, окон-
чила Обнинский институт атомной энер-
гетики НИЯУ МИФИ с красным дипло-
мом, работает экономистом. Внучка пока 
учится во втором классе и не определи-
лась с местом будущей работы.

Сам Антон Овечкин определился с вы-
бором в достаточно раннем возрасте.

ПУЛЬТ УПРАВЛЕНИЯ  
ОН УВИДЕЛ В 8 ЛЕТ

— М о е  м н е н и е  о   Ф и з и к о ‑ 
энергетическом институте как о перво-
проходце атомной отрасли начало фор-
мироваться с  детства благодаря рас-
сказам дедушки и родителей. Когда мне 
было 8–9 лет, дедушка провел меня на 
территорию института, в здание с пер-
вым реактором АМ («атом мирный»), 

на пульт управления, а  затем на ТЭЦ 
и рассказал обо всем. Надо было видеть 
и слышать, с какой гордостью и энтузи-
азмом, как увлекательно он рассказывал. 
Может быть, именно эта любовь к про-
фессии и целеустремленность дедушки 
передались всем нам, его наследникам, —  
говорит Антон Юрьевич, продолжатель 
трудовой династии Овечкиных.

СОЗИДАТЕЛИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

	■ Александр Демьянович 
Овечкин

	■ Демьян Михайлович Овечкин, 
советский ученый, инженер, 
кандидат технических наук

	■ Юрий Демьянович и Людмила Алексеевна Овечкины

	■ Антон Овечкин в ФЭИ трудится 
более 35 лет

КУРГАНСКИЙ ХАКЕР 
АТАКОВАЛ РЕСУРСЫ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ НА 4 
МЕСТЕ ПО ЦФО В РЕЙТИНГЕ 
ПО ДОХОДНОСТИ ИНВЕСТИЦИЙ 
В НЕДВИЖИМОСТЬ

Молодой хакер атаковал ресурсы правитель-
ства Калужской области. С помощью вредонос-
ной программы 22‑летний житель города Щучье 
Курганской области со своего ПК пытался взло-
мать защиту компьютерной информации.

Досталось и ресурсам Министерства транс-
порта и дорожного хозяйства Саратовской об-
ласти. Попытка взлома важной информации не 
удалась.

Парня задержали сотрудники УФСБ. Суд при-
говорил его к 1,6 годам колонии.

Калужская область на 4 месте по ЦФО и 27‑м 
в рейтинге регионов России по доходности ин-
вестиций в недвижимость от РИА Новости. Сред-
негодовая доходность инвестиций в недвижи-
мость за 5 лет составила 9,1%, а без учета сдачи 
недвижимости в аренду за тот же срок —  5,7%. 
Для сравнения в среднем по России это 9,3% 
и 5,4% соответственно.

По ЦФО в лидерах рейтинга находится Ор-
ловская область, где пятилетняя доходность не-
движимости без учета аренды составила 6,7%. 
А по России —  Краснодарский край —  17,6%. 
В топ‑3 также Алтай —  15,5% и Адыгея —  13,1%.

В аутсайдерах по ЦФО оказались Ярослав-
ская —  0% и Смоленская области —  0,1%. По 
России наихудшая ситуация в Оренбургской 
области —  4%.
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То, насколько здорово себя чувству-
ет наше сердце, определяет, насколько 
и мы в целом будем довольны жиз-
нью. В МРНЦ им. А. Ф. Цыба сердцам 
пациентов уделяется по‑настоящему 
сердечное внимание. И хотя профиль 
в основном онкологический, но спе-
циалисты все равно готовы принять 
любого человека. Причем все в одном 
кабинете.

Пообщались с  врачом функцио-
нальной диагностики, кардиологом, 
кандидатом медицинских наук Евой 
ГРАБСКОЙ.

 ? — Ева Артемовна, чем занимается 
ваше отделение?

— Несмотря на то, что профиль 
МРНЦ им. А. Ф. Цыба совсем не кар-
диологический, у нас в поликлинике 
осуществляется широкий спектр таких 
исследований и услуг, большинство 
из которых делаются в условиях од-
ного кабинета. Это очень важно, ведь 
данная проблема касается огромного 
количества людей. В России, как и во 
всем мире, смертность от сердечно‑ 
сосудистых заболеваний занимает 1 
место.

 ? — Как это понять —  в условиях од-
ного кабинета?

— Смотрите, пациенту не нужно бе-
гать по разным этажам и разным вра-
чам. Наши специалисты могут прово-
дить все исследования в одном месте. 
То есть кардиолог не читает заключе-
ния другого специалиста, а видит пол-
ную картину сам. То есть, повторюсь, 
один кабинет, один специалист, но все 
необходимые исследования.

 ? — Очень удобно!

— Да, и я считаю это ключевым фак-
тором.

 ? — А какая именно диагностика пред-
лагается пациентам?

— Кроме традиционных исследо-

ваний, таких как та же кардиограмма, 
есть и, скажем так, инновационные —  
исследования функционального стату-
са пациента, диагностика ишемии ме-
тодом физической нагрузки. Недавно 
на базе отделения ядерной диагно-
стики заработала сцинтиграфия мио-
карда. Еще делаем нагрузочную пробу 
с функцией внешнего дыхания —  эрго-
спирометрия, которая позволяет более 
детально видеть функциональный ста-
тус пациента.

 ? — Как все сложно звучит. Для чего 
так много исследований? Неужели од-
ной кардиограммы недостаточно, что-
бы понять все ли с человеком хорошо 
или насколько все плохо?

— Не совсем. Например, эргоспиро-
метрия требуется тем пациентам, ко-
торые идут на большие травматичные 
онкологические операции на органах 
брюшной полости, органах грудной 
клетки, также такое исследование тре-
буется в частности пациентам, которым 
предстоит операция на легких, когда 
удаляется одно легкое полностью.

 ? — Поняла, чем сложнее случай, тем 
тоньше, но в то же время объемнее 
нужно исследование.

— Да. Ведь порой и кардиолог, и хи-
рург, и анестезиолог при первичном 
осмотре не могут сказать, нужна ли 
операция, вернее, они придут к выво-
ду, что операция невозможна. Деталь-
ное исследование помогает анестезио-
логам и хирургам увидеть всю картину 
до мелочей и принять правильное для 
пациента решение. То есть когда у тебя 

на руках все результаты и все детали, 
ты понимаешь, что нужно делать и как 
это лучше сделать.

 ? — Есть ли  какие-то совершенно 
уникальные исследования в вашем 
отделении?

— Про уникальность не скажу, но от-
мечу, что данное исследование в прин-
ципе встречается редко. Я говорю сей-
час о чреспищеводной эхокардиогра-
фии —  ультразвуковом исследовании 
через пищевод.

В частности, только методом чре-
спищеводной эхокардиографии мож-
но выявить наличие тромбов в ушках 
предсердий. Значительно лучше, чем 
при других исследованиях. Также мож-
но обнаружить образования в камерах 
сердца —  тромбы, опухоли, увидеть их 
размер.

И важно отметить, что и немногие 
специалисты владеют данной диагно-
стикой. В МРНЦ им. А. Ф. Цыба это все 
есть.

 ? — Могут ли к вам обратиться не он-
кологические пациенты? А просто же-
лающие проверить, насколько хорошо 
функционирует сердце?

— Да, конечно, мы открыты для всех 
пациентов.

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

Можно долго спорить, какой 
орган самый важный в ор-
ганизме и без которого жить 

точно невозможно, но в итоге все 
равно придем к тому, что сердце, 
пожалуй, вне всяких конкурен-
ций.

ДЕЛА СЕРДЕЧНЫЕДЕЛА СЕРДЕЧНЫЕ
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УСПЕХИ И ПОБЕДЫ ВОСПИТАННИКОВ

СШОР «ДЕРЖАВА»
Традиционно в конце каждого месяца на страницах нашего издания подводим итоги 
спортивных побед и успехов воспитанников СШОР «Держава». Как и всегда —  ребята молодцы 
и являются настоящей гордостью для своих родителей, тренеров и руководителя «Державы», 
Заслуженного тренера России Юрия Фрая. Ну что, посмотрим, что принес нам апрель?

НА РИНГЕ

ЗНАЙ НАШИХ

ТОЛЬКО ТАК

ПРИЯТНОЕ С ПОЛЕЗНЫМ ВСЕ ЗНАЮТ, КТО ЛУЧШИЙ

ВПЕРЕД К ПОБЕДАМ

БОЙ В ПАМЯТЬ

8 апреля в Боровске прошел Межрегиональный 
турнир по Абсолютно Реальному Бою, посвящен-
ный памяти воспитанника КСЕ Black Tiger ‑ Артема 
Кавказского.

В турнире приняли участие 232 спортсмена из 
14 команд Московской, Калужской и Смоленской 
областей. Наших ребят к соревнованиям готовили 
Михаил Бида и Роман Демин. В итоге, обнинские 
бойцы смогли добиться высоких результатов. 

I МЕСТО:

Головатов Тимофей
Думцева Анна
Маслов Дмитрий
Никишин Максим
Вавилкин Роман
Смирнов Артём
Карташов Илья
Рябова Валерия
Дрыгваль Даниил
Петров Дмитрий
Сухова Валерия

II МЕСТО:

Бида Александр (также 
награжден кубком «За 
лучшую технику турнира»)

Романов Кирилл
Михеев Даниил
Корев Егор
Пастухова Ульяна
Никишина Виктория
Геворкян Гор
Щербаков Максим
Михеев Вадим

III МЕСТО:

Акимов Федор
Кожемяко Сергей
Кретов Марк
Ермаков Иван
Сикора Кирилл
Васичкин Артём

В ОГНЕ НЕ ГОРЯТ, В ВОДЕ НЕ ТОНУТ

В начале апреля состоялось Открытое Первен-
ство города Москвы «Русский воин» по всем дис-
циплинам кикбоксинга: фулл‑контакт, лоу‑кик, К1, 
лайт‑контакт.

В соревнованиях приняли участие спортивные 
клубы и школы Москвы, Московской области, а так-
же других регионов. Наших спортсменов готовили 
Александр Малинкин и Александр Чернышов. Вы-
ступили достойно!

I МЕСТО:

Окладной Даниил

II МЕСТО:

Бабич Иван
Еприкян Артём
Елецкий Савелий
Любивая Виктория
Аветисян Арсен
Рогова Алёна

III МЕСТО:

Борисова Милана 

САМБО С НАЛЕТОМ НАУКИ

15 апреля в Калуге состоялся тур-
нир по самбо посвященный памяти 
К.Э. Циолковского. Участие в сорев-
нованиях приняли около 200 спор-
тсменов из Калужской и Тульской 
областей. Наша спортсменка Веро-
ника Панчеха смогла взять первое 
место, второе место досталось вос-
питанникам «Державы» Константи-
ну Мякишеву и Екатерине Пантюхи-
ной, почетную бронзу увезли Артем 
Коданов и Александр Второв.

БАЛАНС МЕЖДУ СПОРТОМ И ЖИЗНЬЮ

В Москве 22 апреля состоялось пер-
венство города среди студентов высших 
учебных заведений. Юрий Азизян, воспи-
танник СШОР «Держава», сейчас учится 
в спортивном университете РГУФК. Он 
продолжает представлять нашу школу 
и демонстрирует хорошую борьбу. На 
этот раз он занял второе место, а так-
же успешно прошел отбор на Всерос-
сийскую Универсиаду, которая пройдет 
в Екатеринбурге.

РЕГИОНАЛЬНОЕ ПЕРВЕНСТВО —  НАШЕ

В поселке Бабынино 22–23 апреля про-
шло первенство и чемпионат Калужской 
области по дзюдо. Спортсмены СШОР «Дер-
жава» достойно выступили и завоевали при-
зовые места.

На первенстве до 18 лет первое место 
занял Бугров Никита, а вторые места доста-
лись Иншаковой Маргарите и Дацкевичу Ти-
мофею. Также на пьедестал почета поднялся 
Никишаев Максим, занявший третье место.

В возрастной категории до 21 года се-
ребряными призерами стали Азизян Юрий 
и Терновой Юрий.

ВСЯ ЖИЗНЬ —  БОРЬБА

15–16 апреля на базе МБУ СШОР 
№ 2 г. Костромы состоялся межре-
гиональный турнир по кудо имени 
А. А. Воробьева.

Межрегиональные соревнования 
имени А. А. Воробьева проводятся 
в третий раз. В соревнованиях при-
няли участие около 250 спортсме-
нов из Костромской, Ярославской, 
Ивановской, Московской, Калуж-
ской областей и города Москвы.

Смирнов Артём, спортсмен тре-
нера высшей категории СШОР 
«Держава» Биды Михаила Влади-
мировича  достойно представил 
нашу школу и завоевал бронзовую 
медаль соревнований.
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  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

РЕКЛАМА
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В МАЛОЯРОСЛАВЦЕ 
ТУШИЛИ КЛАДБИЩЕ

На этой неделе пожар-
ных вызывали в Малоярос-
лавец —  на улице Зелёной 
горело Старое городское 
кладбище. Там огнем по-
вреждена часть могил, 
уничтожены цветы, кусты 
и деревья. Со слов очевид-
цев, с утра  какие‑то приез-
жие рабочие убирали там 
мусор, скопившийся в овра-
ге. После этого произошло 
возгорание. Огонь переки-
нулся и на рядом располо-
женный Ивановский луг.

Жители Малоярославца предполагают, 
что гастарбайтеры, которым, вероятно, 
было поручено провести субботник, про-
сто не стали возиться с вывозом мусора 
и подожгли его. Но где теперь искать этих 
граждан? И кто ответит за поврежденные 
могилы? Собственно говоря, и непонятно, 
кто мог дать рабочим такое поручение. 
Сотрудники предприятия «Ритуальные 
услуги» уверяют, что они этого не делали. 
Возможно, уборщиков наняли частные 
лица, у которых на этом кладбище похо-
ронены родственники. Но после случив-
шегося, понятное дело, все будут молчать, 
чтобы уйти от ответственности. А видео-
камер в том месте, к сожалению, нет.

Из-за поджога мусора на кладбище 
огнем повреждена часть могил, 

уничтожены цветы, кусты и деревья.

Рассказывают, что одно из подожжен-
ных деревьев вот‑вот упадет на ограду, 
так как его корневище подгорело, а сам 
ствол цел и невредим. Кругом теперь ле-
жат груды пепла и несгораемые остатки 
мусора, который необходимо убрать. Не 
понятно, кто теперь этим будет занимать-
ся. Родные похороненных там людей 
были в шоке, когда все это увидели.

ПОЖАРНЫЕ НЕ УСПЕВАЮТ ТУШИТЬ 
СУХУЮ ТРАВУ

Начальник ПСО № 3 ГУ МЧС по Ка-
лужской области Иван Дьяченко под-
твердил тот факт, что его подчиненные 
боролись с огнем на данном кладбище. 
Как он отметил, такого количества под-
жогов сухой травы и мусора, как в этом 

году, у нас в реги-
оне еще не было. 
И это несмотря на 
то, что 24  апреля 
в Калужской обла-
сти был установлен 
особый противо-
пожарный режим. 
И  что‑либо сжигать 
сейчас нельзя даже 
в  металлических 
бочках. Запреще-
но также в  целях 
безопасности за-
ходить в  лес. Но 

многие этого не понимают.
— Если в прошлые годы за весь весен-

ний период в Обнинске в среднем имело 
место 4 факта пала травы, то в этом году 
только за апрель нами было зафиксиро-
вано уже 8 подобных случаев. Траву жгут 
в обнинских СНТ, на горнолыжке, в рай-
оне кладбищ. Только успеваем тушить, —  
рассказал Иван Дьяченко.

Такая же ситуация и в соседних рай-
онах —  Жуковском, Боровском и Мало-
ярославецком.

В Обнинске траву жгут в СНТ, на 
горнолыжке, в районе кладбищ. 

И в этом году такие случаи ощути-
мо участились.

— Почему те граждане, которые видят, 
как  кто‑то поджигает траву, не вызывают 
пожарных или полицию?! —  возмущается 
Иван Александрович.

И здесь с ним никак не поспоришь. Ча-
сто именно наше равнодушие приводит 
к таким печальным последствиям, как 
в Малоярославце. Каждый считает, что 
 кто‑то должен отреагировать, но не он.

Видимо поэтому пока не удалось вы-
явить ни одного поджигателя. А штраф 
за поджог для физических лиц варьи-
руется от 10 до 20 тысяч руб лей. Если б 
хоть одного поджигателя наказали руб‑
лем, другим было бы неповадно зани-
маться вредительством. Пусть и непред-
намеренным.

	■Выжженная земля 
в Малоярославецком районе

НА ЗЛОБУ ДНЯ

НОВОСТИ
ПРОБЛЕМА

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В ОБНИНСКЕ И ОКРЕСТНОСТЯХ В ОБНИНСКЕ И ОКРЕСТНОСТЯХ 
СЛОЖИЛАСЬ ТЯЖЕЛАЯ СЛОЖИЛАСЬ ТЯЖЕЛАЯ 
СИТУАЦИЯ С ПАЛОМ ТРАВЫСИТУАЦИЯ С ПАЛОМ ТРАВЫ

Ежегодно сотрудники МЧС говорят 
о том, что траву жечь категори-
чески нельзя, ежегодно об этом 

пишут все СМИ. Но ситуация упор-
но не меняется. Люди продолжают 
поджигать сухостой и мусор. А за-
канчиваются такие эксперименты 
чаще всего очень печально.

	■ Жуткая картина

	■ Дерево скоро рухнет на могилу 	■ Мусор подожгли, чтобы не вывозить

	■ Иван 
ДЬЯЧЕНКО

ОБНИНЦЫ НЕ ХОТЯТ 
БЛАГОУСТРОЙСТВА 
ГОРОДА?

НА МАЙСКИЕ ПРАЗДНИКИ 
ОТ КАЛУГИ ДО МОСКВЫ ПО 
ИЗМЕНЕННОМУ РАСПИСАНИЮ

С 15 апреля в регионе стартовало онлайн‑ 
голосование за благоустройство на 2024 год. 
Оно продлится до 31 мая. На сегодняшний день 
свои выбор сделали почти 40 тысяч человек. 
Для сравнения, в прошлом году на 24 апреля —  
11 тысяч. Об этом шла речь 24 апреля на еже-
недельном заседании правительства Калужской 
области.

Наиболее активными в выборе территорий 
оказались жители Тарусского, Людиновского 
и Спас‑ Деменского районов. Не торопятся голо-
совать жители Обнинска, Думиничского и Куй-
бышевского районов.

«От показателя результативности голосова-
ния будет зависеть объем получаемого муни-
ципалитетами финансирования на реализацию 
федерального данного проекта», —  подчеркнул 
министр строительства и ЖКХ региона Вячеслав 
Лежнин.

На майские праздники электрички москов-
ского направления изменят расписание. 29 
и 30 апреля, и с 6 по 8 мая они будут ходить по 
расписанию субботы. А 1 и 9 мая —  по расписа-
нию воскресенья. Об этом сообщили Московские 
железные дороги.

Кроме того, в День Победы на маршруте по-
явится одна дополнительная остановка на плат-
форме Поклонная —  поближе к Поклонной горе.

Пассажирам следует внимательно ознако-
миться с расписанием, которое можно увидеть 
на вокзалах и остановочных пунктах, а также 
на официальном сайте ОАО «РЖД» в разделе 
«Пассажирам».
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НАРКОТИКИ В МАНДАРИНОВОЙ 
КОЖУРЕ, ПЛАСТИЛИНЕ, 
ПЕРЧАТКАХ И ЯИЧНОЙ СКОРЛУПЕ

Куда только не засовывают свой смертельный 
товар наркобарыги! На днях полицейские в Ка-
лужской области задержали весьма изобрета-
тельную парочку.

Мужчина и женщина трудилась закладчика-
ми, получали наркоту, фасовали и засовывали 
в тайники для реализации бесконтактным спо-
собом. В ходе личного досмотра закладчиков 
полицейские обнаружили и изъяли 20 свертков 
с 15 граммами N‑метилэфедрона.

Наркотики затейники маскировали в манда-
риновой кожуре, яичной скорлупе, пластилине, 
фрагментах строительных перчаток.

В действиях задержанных граждан усматри-
ваются признаки покушения на незаконный 
сбыт наркотических средств в крупном размере.

ЕСЛИ ВАМ СООБЩИЛИ, ЧТО ВАШИ 
ПЕРСОНАЛЬНЫЕ ДАННЫЕ УКРАЛИ 
С ПОРТАЛА ГОСУСЛУГ

Неизвестная женщина позвонила жительнице 
Обнинска и, представившись сотрудницей пор-
тала госуслуг, сообщила об утечки информации 
персональных данных, с помощью которых мо-
шенники пытаются оформить кредит.

Незнакомка убедила потерпевшую срочно 
оформить кредит на 550 тысяч руб лей от сво-
его имени, якобы для того чтобы у мошенников 
не было шансов осуществить несанкциониро-
ванный доступ. Деньги кредита даму уговорили 
перевести на якобы безопасный счет.

Ничего не заподозрив, заявительница выпол-
нила все, что ей сказали.

Так что, если Вам сообщили по телефону про 
украденные персональные данные и просят 
перевести деньги —  значит, с Вами работают 
мошенники.

БАРЫГИ-ЗАТЕЙНИКИ АГРОНОМЫ-САМОУЧКИ

ТЕЛЕФОННЫЕ МОШЕННИКИ

Штраф грозит дачникам, 
которые используют 
для  посева  клубни 

собственного производства. 
По российскому  закону  вы-
садка клубней собственного 
производства  является  гру-
бым нарушением (часть 1 ста-
тьи 10.12 КоАП РФ). Выращи-
вать урожай из нелегальных 
семян нельзя.

Дело в том, что в качестве 
посевного материала необхо-
димо использовать картош-
ку, специально выведенную 
и выращенную на семеновод-
ческих предприятиях.

Но ответственность насту-
пает лишь в случае продажи 
посевного материала! То есть, 
если дачник посадит картошку, 
вырастит ее, заготовит посев-
ной материал и продаст его 
именно как семена. Для физи-

ческих лиц за это предусмо-
трен штраф от 300 до 500 руб‑
лей.

Связанно это с тем, что каж-
дое семеноводческое хозяй-
ство, производящее посевной 
материал, имеет на это патент 
и строго придерживается 
заявленных характеристик 
своей продукции. Самосад, 
если его так можно назвать, 
не имеет патента, и поэтому 
его распространение запре-
щено законом.

Бесконтрольная селекция 
может испортить сельскохо-
зяйственные сорта и повлиять 
на их плодоношение. Не го-
воря уж о том, что подобным 
способом распространяются 
болезни картофеля. А все гра-
мотные люди помнят историю, 
произошедшую в Ирландии 
в 1845–1849 годы, когда 

фитофтора уничтожила весь 
урожай и в стране от голода 
умерли сотни тысяч людей. 
В Европе фитофтора свиреп-
ствовала целое десятилетие, 
вызывая голод и народные 

волнения. Так что безобидная 
посадка непонятно чего может 
привести к очень печальным 
последствиям, и штраф в 300–
500 руб лей это слишком мяг-
кая мера для нарушителей.

ПРОДАЖА «СВОЕГО» СЕМЕННОГО КАРТОФЕЛЯ ЗАПРЕЩЕНА

ГОРЕ-ЧИНОВНИКИ

Прокуратура города Калуги 
поддержала государствен-
ное обвинение по уголовно-

му делу в отношении 39-летнего 
местного жителя. Он признан ви-
новным в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 ст. 157 
УК РФ (неуплата алиментов).

Установлено, что подсудимый, 
будучи подвергнутым администра-
тивному наказанию за неуплату 
алиментов на содержание своего 
несовершеннолетнего ребенка, 
продолжил уклоняться от возло-
женной на него обязанности, долг 
превысил 60 тысяч руб лей.

Суд с учетом мнения государ-
ственного обвинителя пригово-
рил мужчину к 6 месяцам испра-
вительных работ.

А вот в Обнинске такой же па-
паша только с долгом гораздо 
большим пошел другим путем —  
будучи приговорен к обществен-
ным работам, он стал судиться. 

В результате, за год на адвокатов 
потрачена сумма, которая помог-
ла бы прокормить детей не один 
месяц, а может и год.

Мать малышей предлагала отцу 
отказаться от родительских прав, 
чтобы детей смог усыновить ны-
нешний муж женщины, но папа-
ня и содержать детей не хочет, 
и другим официального согласия 
на это не дает, объясняя, что когда 
детям исполнится 18 лет, он смо-
жет стребовать с них алименты 
на свое содержание. И суды счита-
ют, что отец, бьющийся за неуплату 
алиментов, достоин родительских 
прав. А уж если папаша перечис-
лит тысячу руб лей за два месяца, 
то тогда и говорить не о чем, го-
сударство считает, что свой долг 
по защите прав ребенка оно ис-
полнило сполна, а папане просто 
не повезло с работодателем, раз 
он работает дальнобойщиком 
за 20 тысяч в месяц.

ГОРЕ-РОДИТЕЛИ

РАЗГОВАРИВАТЬ С ПЕНСИОННЫМ 
ФОНДОМ ПОМОГАЕТ ПРОКУРАТУРА

В КАЛУГЕ НЕПЛАТЕЛЬЩИКА АЛИМЕНТОВ 
ОСУДИЛИ, А В ОБНИНСКЕ?

Прокуратура Калуги 
выявила нарушение прав 
гражданина на получение 
страховой пенсии по ста-
рости.

Мужчина обратился 
за назначением пенсии 
по старости в отделение 
Пенсионного фонда в го-
роде Калуге. Ранее он жил 
и работал на территориях 
Казахской ССР, Азербайд-
жанской ССР, Республики 
Казахстан.

ОПФР по Калужской 
области необоснованно 
не включили в трудовой 

стаж указанные периоды 
работы.

Прокуратура обрати-
лась в суд с иском к ре-
гиональному отделению 
Пенсионного фонда и со-
циального страхования 
с требованием включить 
в стаж гражданина неуч-
тенные периоды работы, 
назначить пенсию по ста-
рости.

Решением суда иско-
вые требования удовлет-
ворены, его фактическое 
исполнение находится 
на контроле прокуратуры.

В ПОДЪЕЗДЕ

Утром жильцы дома № 11 
на Любого  обнаружили, 
что все горшки с цветами 

в подъезде повреждены. В них 
явно  что-то искали.

— И щиты на площадках вскры-
вают, и выключатели на стенах, —  
возмущаются жильцы.

Как остановить тех, кто ищет 
в их доме закладки? Ранее 
на наркоманов жаловались жи-
тели домов № 60 на улице Кур-
чатова и Курчатова 35/1.

ВАНДАЛЫ НА РАЗМИНКЕ

В ЛЕСУ

23 апреля в лесу у села 
Совхоза Боровский в ша-
лаше найдено разлагаю-
щееся тело.

— Выяснено, что погиб-
ший проживал в лесу, вёл 
бродяжнический образ 
жизни, —  рассказали в ре-
гиональном Следственном 
комитете.

Назначена судебная 
медицинская экспертиза. 
Устанавливается личность 
погибшего.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ТРУП В ШАЛАШЕТРУП В ШАЛАШЕ
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В ДАЛЬНЕЙШЕМ БЕЗБИЛЕТНИКОВ 
НАЧНУТ ШТРАФОВАТЬ

По информации директора этого му-
ниципального автотранспортного пред-
приятия Леонида Тюленева, частично на 
должности контролеров перевели кон-
дукторов, так как после появления вали-
даторов необходимость в них отпала.

— Безбилетников очень много, но пока 
еще никого из них не оштрафовали. Кон-
тролеры лишь просят их оплатить проезд 
и все послушно оплачивают, эксцессов не 
было, —  рассказал Леонид Тюленев.

В основной своей массе зайцы не пре-

рекаются и не скандалят. Хотя, конечно, 
среди них попадаются и недовольные 
граждане. В  дальнейшем штрафы на 

безбилетников на-
кладывать  все‑таки 
придется. В Обнин-
ске эта сумма не-
большая —  100 руб‑
лей. За аналогичное 
повторное право-
нарушение —  уже 
300  руб лей. В  то 
время как во мно-
гих городах со-
седних регионов 
она варьируется от 
одной тысячи руб‑

лей и выше. Так что наши власти весьма 
лояльны к нарушителям.

Многие спрашивают, а как кон-
тролер может проверить, платил 
человек или нет? Видимо, потому 
и не оплачивают проезд, так как 
считают, что проверить это невоз-

можно. Но они ошибаются.

Заходя в автобус, контролер просит 
пассажиров приготовить для проверки 
банковские или транспортные карты, 
которыми они оплатили поездку. Спе-
циальной картой контролер блокирует 
работу платежных терминалов. На вали-
даторах появляется надпись: «Терминал 
заблокирован контрольно‑ ревизионной 
службой». В этот момент оплатить про-
езд через него нельзя. Затем платеж-
ные карты пассажиров прикладываются 
к переносной консоли‑ терминалу. Кон-
соль считывает информацию о послед-
них платежах. После проверки контролер 
разблокирует валидатор, чтобы открыть 
его для оплаты проезда новых пассажи-
ров, зашедших в автобус. А у пассажиров, 
оплативших наличными у водителя, на 
бумажном чеке проверяют реквизиты 
рейса.

В МАРШРУТКИ ЗАЙЦЫ 
НЕ ПРОСКАКИВАЮТ

А в маршрутных такси, как рассказала 
начальник Управления потребительского 
рынка, транспорта и связи городской ад-
министрации Анна Еремина, таких фак-
тов не зафиксировано.

— Здесь все очень просто. Водитель 
принимает оплату при посадке в транс-
портное средство. Если  кто‑то не оплатил 
проезд сразу, то водителю легко отсле-
дить данный факт, так как транспортное 
средство небольшое, —  пояснила Анна 
Валерьевна.

На пассажиров эти перевозчики в мэ-
рию практически не жалуются. Разве что 
рассказывают о   каких‑то неприятных 
ситуациях. Ведь не всегда бывают пра-
вы только клиенты. На днях, например, 
наша журналист была свидетелем, как 
в маршрутке № 12 громко разговарива-
ли и матерились двое пьяных мужчин. На 
замечания водителя они никак не реаги-
ровали. Всему салону пришлось терпеть 
это хамство до того момента, пока эти 
граждане высадились.

Жалоб на самих водителей марш-
руток, со слов Анны Ереминой, 
в последнее время тоже нет. 

Правда, и ГАЗелей в городе сейчас 
осталось мало —  только на четырех 
маршрутах из двадцати. А всего 
лишь год назад они составляли 

более 50% от всего общественного 
транспорта города.

Анна Валерьевна 
напомнила о  слу-
чаях, когда води-
тели маршруток 
отказывались взи-
мать оплату за про-
езд в электронном 
виде, ссылаясь на 
якобы неработаю-
щие кассовые аппа-
раты. В настоящее 
время такое уже 
не случается, как 
и  высадка детей. 

Анна Еремина напомнила, что детей до 
16 лет высаживать нельзя ни при каких 
условиях.

Работа с нерадивыми водителями ве-
дется у нас эффективно. Так что и за без-
билетников со временем возьмутся.

ТРАНСПОРТ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

С 1 апреля в обнинских 
автобусах начали ра-
ботать контролеры. 

Время от времени в тече-
ние дня они садятся в обще-
ственный транспорт на раз-
ных остановках и требуют 
от пассажиров предъявить 
электронное доказатель-
ство оплаты проезда. Месяц 
еще не закончился, но в МП 
«ОПАТП» уже пришли к вы-
воду, что зайцев в городе 
больше, чем достаточно.

С ВВЕДЕНИЕМ ВАЛИДАТОРОВ ОБНИНСКИЕ С ВВЕДЕНИЕМ ВАЛИДАТОРОВ ОБНИНСКИЕ 
АВТОБУСЫ ПЕРЕПОЛНЕНЫ «ЗАЙЦАМИ»АВТОБУСЫ ПЕРЕПОЛНЕНЫ «ЗАЙЦАМИ»

	■ Штраф за безбилетный проезд 
в Обнинске составляет 100 рублей

	■ При входе в автобус можно оплатить лично водителю, а можно через 
валидатор

	■ Леонид 
ТЮЛЕНЕВ

	■ Анна 
ЕРЕМИНА

В ЭТОМ ГОДУ 
453 КАЛУЖСКИЕ СЕМЬИ 
РАСПОРЯДИЛИСЬ 
МАТКАПИТАЛОМ ЧЕРЕЗ 
БАНКИ

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИИ НАПОМИНАЕТ 
О ВОЗМОЖНОСТИ 
ИЗБАВИТЬСЯ ОТ 
НАЧИСЛЕННЫХ ПЕНЕЙ

Речь идет о банках, с которыми Социальный 
фонд региона заключил соглашения. Обратиться 
напрямую в финансовые организации калужане 
могут, если они решили использовать средства 
материнского капитала на покупку или строи-
тельство жилья с привлечением кредита. В этом 
случае им достаточно подать заявление о рас-
поряжении капиталом вместе с оформлением 
кредита. Дополнительно обращаться в Социаль-
ный фонд при этом не нужно.

Если кредит или займ уже оформлены, то ро-
дителям необходимо подать заявление о рас-
поряжении маткапиталом в  региональный 
Соцфонд. В таком случае не нужно приносить 
документы и справки по выданному кредиту, 
соответствующие сведения Социальный фонд 
самостоятельно получит в рамках взаимодей-
ствия с банком.

Калужская сбытовая компания приглашает 
своих клиентов, имеющих долги за электроэнер-
гию, принять участие в акции по списанию на-
численных пеней. Акция называется «Весна. Пени 
тают» и проводится до 26 мая 2023 г.

Для участия в Акции нужно выполнить два ус-
ловия:

 оплатить счета за электроэнергию, пришед-
шие в апреле и мае.

 погасить долг за электроэнергию (но не 
оплачивая пеню!).

Пеня отменится автоматически.
Исключение: невозможно отменить пени, ко-

торые или рассматриваются в суде, или по ним 
уже вынесено судебное решение о взыскании.

По состоянию на 1 июня 2023 г. по Вашему 
лицевому счету не должно быть задолженности. 
Чтобы деньги вовремя поступили на лицевой 
счет, платеж необходимо внести не позднее пят-
ницы 26 мая, любым удобным для вас способом.

Участие в Акции могут принять физические 
лица, использующие электрическую энергию для 
бытового потребления.

Подробную информацию об условиях акции 
«Весна. Пени тают» можно получить на сайте 
Калужской сбытовой компании, по телефону го-
рячей линии 8–800–600–0990, в офисах обслу-
живания или в Центрах обслуживания потреби-
телей по адресам:

 г. Калуга, ул. Ленина, 82.
 г. Обнинск, проспект Маркса, 126.
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— За зиму из‑за длительных хо-
лодов, малого количества солнца, 
дефицита свежих ягод и овощей 
резервы нашего организма ис-
тощаются. В результате ранней 
весной многие люди чувствуют 
себя неважно: появляется сла-
бость, подавленное настроение 
и сонливость, отмечается снижение 
концентрации внимания и наруше-
ние памяти, ухудшение состояния 
кожи, волос, ногтей, кровоточи-
вость десен, плохо заживающие 
трещинки в уголках рта, а порой 
даже судороги, мышечная боль 
и плохая координация движения.

Такие симптомы принято объ-
яснять авитаминозом, но на самом 
деле это заболевание (тяжелая 
форма витаминной недостаточ-
ности) встречается довольно редко. 
То, что происходит с организмом 
весной, корректнее называть «ги-
повитаминозом» —  это обратимое 
состояние, вызванное неполным 
удовлетворением потребностей 
в витаминах.

Группы витаминов и на что они 
влияют:

Витамин С является мощным 
антиоксидантом, препятствует ста-
рению организма, улучшает про-
цессы заживления поврежденных 
тканей, препятствует развитию ате-
росклероза, повышает иммунитет 
и работоспособность.

При его нехватке нарушается 
синтез коллагена, что ведет к по-
вышению проницаемости сосу-
дистой стенки, а значит развитию 
кровотечений (маточных, носовых, 
желудочно‑ кишечных). Кроме того, 
снижается работоспособность, мо-
жет появиться слабость, раздра-
жительность, железодефицитная 
анемия. Наш организм не нака-
пливает витамин С, поэтому реко-
мендуется регулярно употреблять 
в пищу содержащие его продукты 
(шиповник, лимон, сладкий перец, 
черная смородина, облепиха, 
брюссельская и белокочанная ка-
пуста, апельсины, петрушка, укроп).

Суточная потребность в вита-
мине С 80–100 мг. Более высокие 

дозы могут вызвать раздражение 
слизистой ЖКТ (от эрозивно‑ 
язвенной гастропатии до острого 
гастрита), тошноту, рвоту, диарею; 
при длительном применении —  по-
вреждение почек, задержку жид-
кости, тромбозы, нарушения со 
стороны нервной системы.

Витамины группы В (В1, В2, 
В3, В5, В6, В12) активно участву-
ют в работе нервной системы, 
в процессах регенерации тканей, 
в синтезе и обмене белков, жиров 
и углеводов, обеспечивают процесс 
кроветворения.

Нехватка витаминов группы B 
может вызывать нарушения рабо-
ты центральной нервной системы 
и ЖКТ, анемию, воспалительные 
процессы, поражения кожи, голов-
ную боль, тошноту.

Избежать этого поможет упо-
требление следующих продуктов: 
красное мясо, мясо птицы, злаки 
(хлеб из муки грубого помола), 
цельные крупы (овсяная, гречне-
вая, пшенная), бобовые, соя, фа-
соль, рыба жирных сортов, молоко, 
творог, сыр.

Витамин А (ретинол) необходим 
для роста, развития и регенерации 
тканей, поддержания активности 
иммунной системы, обеспечения 
хорошего зрения.

Недостаток витамина А ведет 
к поражению кожных покровов 
(сухость, ороговение, предрас-
положенность к фурункулезу) 
и дыхательных путей (склонность 
к насморку, бронхитам), снижению 
устойчивости к инфекциям.

Пищевые источники витамина А: 
печень, желток яйца, масло сливоч-
ное, твердые сыры. Каротиноиды 
содержатся в моркови, петрушке, 
сельдерее, шпинате, черемше, ши-
повнике, красном перце, зеленом 
луке, томатах.

Аевит —  содержит немного ви-
тамина Е (и это хорошо) и огром-
ную дозу витамина А, более чем 
в 3 раза превышающую суточную 
потребность (и это очень плохо). Ги-
первитаминоз А опаснее, чем гипо‑. 
Он ведет к лекарственному гепа-

титу, нецирротической портальной 
гипертензии, а при длительном 
приеме —  к циррозу печени.

Витамин D ускоряет всасывание 
кальция в кишечнике и отложение 
его в костной ткани, способствует 
улучшению иммунитета. Начальные 
симптомы D‑гиповитаминоза —  на-
рушение сна и раздражительность. 
Это состояние может возникнуть 
из‑за недостаточного пребыва-
ния на солнце, а также недостатка 
кальция и фосфора.

Пищевые источники витамина 
D: жир из печени морских живот-
ных (лосось, скумбрия, икра, тунец), 
яйца, сыр, сливочное масло, сме-
тана.

Официально в рекомендаци-
ях —  лечебные дозы витамина Д 
6–8 тысяч МЕ/в сутки. Исключе-
ние —  ожирение, мальабсорбция 
и другие заболевания, нарушаю-
щие метаболизм витамина Д, когда 
лечебные дозы могут быть выше 
в 2–3 раза, но это решает врач.

Витамин Е обладает антиокси-
дантным действием, уменьшает об-
разование тромбов, препятствует 
развитию атеросклероза сосудов. 
При гиповитаминозе Е наблюдает-
ся мышечная слабость, снижение 
эрекции у мужчин, увеличение ри-
ска выкидышей у женщин, ухудше-
ние зрения, поражение нервной 
системы.

Пищевые источники витамина 
Е: растительные масла, бобовые, 
цельные крупы. Как понять, како-
го витамина или элемента мне не 
хватает? Определить необходимую 
дозировку при дефиците витами-
нов поможет соответствующий 
анализ крови. Проконсультируй-
тесь со своим врачом и подробно 
опишите симптомы, чтобы он на-
значил правильную диету и по-
добрал оптимальный витаминно‑ 
минеральный комплекс.

Не занимайтесь самолечением! 
Получать достаточное количество 
витаминов только с пищей при их 
избыточной потребности (занятия 
спортом, заболевание, беремен-
ность, пожилой возраст) непросто, 
поэтому рекомендуется дополни-
тельно употреблять витаминные 
комплексы под контролем вра-
ча. Современные поливитамины 
представляют собой гармонично 
сбалансированные, химически чи-
стые соединения. В терапевтиче-
ских дозах они не накапливаются 
в организме и не дают побочных 
эффектов.

Важно лишь помнить общие 
правила: основная часть витами-
нов усваивается только с приемом 
пищи; нельзя запивать витамины 
кофе, газированной водой или мо-
локом; нужно учитывать правила 
сочетания микроэлементов; нельзя 

превышать рекомендованную су-
точную дозу витаминов. Перебор 
с витаминками порой хуже, чем 
их недобор!

И про БАДы: особенно длитель-
ный прием комплексов с много-
компонентным составом. Принимая 
БАД, вы не знаете, что и в какой 
точно дозе вы принимаете! Огром-
ная вариабельность доз (от 5% до 
200% от заявленной на упаковке), 
обнаружение в составе сильных 
препаратов (не указанных в со-
ставе) для повышения эффектив-
ности этого комплекса, непредска-
зуемое влияние компонентов друг 
на друга в этом длинном списке 
(и на другие лекарства, которые 
вы, возможно, принимаете) —  всё 
это делает БАДы опасными!

Чаще это бессимптомное повы-
шение ферментов печени. Пациен-
ты с полноценным лекарственным 
гепатитом и желтухой попадают 
сразу в стационар, минуя амбула-
торный прием.

Берегите здоровье и принимайте 
любые таблетки только под кон-
тролем врача!

Отвечает врач —  
гастроэнтеролог 
медицинского центра 
«Центр реабилитации» 
Любовь Андреевна 
ЛАВРОВА:

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ВЕСЕННИЙ АВИТАМИНОЗ: ВЕСЕННИЙ АВИТАМИНОЗ: ПРИЧИНЫ, ПРИЧИНЫ, 
ПОСЛЕДСТВИЯ И ПРОФИЛАКТИКАПОСЛЕДСТВИЯ И ПРОФИЛАКТИКА

«Весной у меня постоянно трескаются губы, ше-
лушится кожа и выпадают волосы. Подруга счи-
тает, что у меня авитаминоз. Возможно ли это 

при таких симптомах? И следует ли в моем случае попить 
витамины или БАДы?»

Валерия К.



Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

В обнинском медицинском 
центре «Центр реабилитации» по 
вопросам эстетической медицины 
консультирует ведущий пластиче-
ский хирург страны, член ОПРЭХ, 
академик РАПДН, специалист 
реконструктивной и восстанови-
тельной медицины, доктор СЕРГЕЙ 
НИКОЛАЕВИЧ СТЕПАНКИН.

Многолетний опыт работы позво-
лил ему достичь отличных отда-
ленных результатов и предложить 
пациентам уникальные возможно-
сти, из которых:

 Пожизненная гарантия качества;
 Подтяжка лба по цене ботокса;
 Коррекция слезной борозды;
  Микролипосакция носогубных 

складок;
 Исправление «круглых глаз»;
  Излечение инфильтратов нижних 

век после блефаропластики;
  Бесшовное восстановление овала 

лица;
  Бесследное удаление второго 

подбородка;
 Мезоботокс шеи и декольте;
 Омоложение кожи шеи;
  Гарантированное отсутствие кап-

сулы после протезирования мо-
лочных желез;

  Ультразвуковая безоперационная 
коррекция фигуры;

  Комплексная программа «пло-
ский живот» для мужчин и жен-
щин;

  Восстановление молодости кожи 
бедер;

 Плазменная шлифовка кожи;
 Комплексное лечение рубцов;
  Высокочастотное омоложение 

кожи;
 Бесследное удаление родинок;

Записаться на прием к доктору 
С. Н. Степанкину можно 
у администратора.

Будем рады, если это знакомство 
позволит Вам восстановить здоровье, 
красоту и улучшить качество Вашей 

жизни.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель......... з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
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ам

а.

01 мая 16.00 
Фестиваль индийской музыки и танца. В программе 

зажигательные индийские танцы и музыка.
Фотовыставка Планета Земля: Индия.» 0+

06 мая 18.00 
Концерт, посвящённый Дню Победы. Обнинский 

Дикселенд с программой «Мелодии военных лет». 6+
10 мая 11.00 

Лекция совместно с Российским обществом знания: 
«Два полководца России. Генерал М. Г. Ефремов 

и маршал Победы Г. К. Жуков».
18 мая 19.00 

Концерт из программы 26‑го международного 
музыкального фестиваля «Мир гитары» —  «Шедевры 

гитарной классики». 6+
20 мая 12.00 

Детское представление. Шоу трансформеров на 
планете пузырей. 0+

22 мая 18.00 
Алексей Брянцев с новой концертной программой 

«Я загадаю тебя». 6+
25 мая 19.00 

Фортепианный концерт, посвященный 150‑летию 
Сергею Рахманинову. Рёта Мацухаси. 6+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 
39–3–32–74, 3–27–90.0



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 
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